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LE REPOS SAINT-FRANÇOIS D’ASSISE 
UN APPROCCIO UMANO  

LLaa  PPrriimmaavveerraa  

è arrivata e ha portato con sé  
tutto il suo splendore… 

 
Vi auguriamo una primavera  

all’insegna della spensieratezza  
e della sicurezza… 

 
Teresa Di Palma Melchior 
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Langelier 
Radisson

Il nostro pensiero e le nostre 
preghiere sono rivolte all’Ucraina 
che in questo momento difficile 
ha bisogno di sostegno da parte 
di tutti noi.  

Nous adressons nos pensées les 
plus chaleureuses et nos prières 
à la communauté Ukrainienne du 
Grand Montréal et à tout le peuple 
courageux Ukrainien.
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EDITORIALE

Cari Lettori, 

Scrivo l’editoriale di questo numero con il pensiero rivolto all’invasione russa 
dell’Ucraina che ha riportato l’Europa indietro di oltre 70 anni. 

In copertina vedete Joe Biden, Presidente Americano, e Justin Trudeau, Primo 
Ministro del Canada. 

Stiamo vivendo settimane difficili, con i nuovi drammatici problemi che si aprono in 
Europa con il conflitto in Ucraina, che coinvolge anche il NordAmerica. 

La nostra speranza è quella che vinca la pace, e che l’Occidente affermi le proprie 
libertà. Qui si può vivere in democrazia, e sono proprio i leader nordamericani a cui 
abbiamo deciso di dedicare la copertina di questo numero ad essere per noi il faro 
e la guida, oggi come nel Novecento. 

La Copertina de La Voce USA è dedicata a Martine Boulay, neo-Presidente di 
Natbank, la banca che accoglie tutti coloro che vogliono risparmiare, investire o 
acquistare proprietà nella magnifica Florida. 

Messo finalmente all’angolo il Covid-19,si spera di continuare a superare il recente  
record  di 516 miliardi di Euro in Export nel 2021, ecco  ripresi dopo due anni, eventi 
importanti come Vinitaly con oltre 4.400 Aziende vinicole, numerosi eventi culturali 
e gli incontri de La Voce,c’è stato il solito nostro magnifico Mega-picnic di San 
Valentino in Onore al noto Artista ‘’ Carmelito’’ a Dania Beach sull’isola dedicata al 
‘’ Dr.Von D.Mizell-Eula Johnson State Parkcon i nostri artisti e le nostre leccornie. 

Tanto altro potete leggere in queste pagine, e vi auguro una buona lettura, 
accompagnata da fotografie che riprendono incontri e articoli. 

Arturo Tridico 
editore “La Voce”
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UN AGGIORNAMENTO DAL ON.LE TONY LOFFREDA
SENATORE CANADESE ELITE

It’s March Break across Canada for many families and 
students.  Some kids are on the slopes enjoying our great 
Canadian winter activities, others are visiting family members 
they haven’t seen in a long time, while others are going to the 
movies for the first time in months.

Meanwhile, halfway around the world, Ukrainian children are 
not as fortunate.  They’re not asking themselves if today’s 
activity is skiing, snowboarding, or tobogganing. While many 
Canadian students are dreading going back to school next 
week, kids and parents in Ukraine wish they could be oh-so 
lucky. Instead, they are fighting for their lives due to Russia’s 
continued and amplified encroachment on Ukraine’s territorial 
sovereignty.  

President Putin’s unprovoked and reprehensible invasion 
of Ukraine reminds us that peace, freedom and democracy 
are fragile concepts that must never be taken for granted.    
Civilians are being killed, communities are being raided, 
children’s hospitals are being bombed while President Putin 
insists he is protecting the Ukrainian people from extremists 
and oppression.  His claims are bogus.  Ukraine is an 
independent, vibrant democracy.  

How lucky are we to live in a free and democratic society 
where we have the freedom, indeed the luxury, to go to the 
movies or visit with family and friends!

The humanitarian consequences of this war are far-reaching 
and will be long-lasting.  The destruction and aftermath of 
this conflict will be felt for decades.  For many Canadians, 
particularly those who fled their home countries as refugees 
or to escape war, conflict or poverty, the situation in Ukraine 
is very familiar and brings back memories of heartache and 
distress.  

For me, I can’t help but think of my parents who were born in 
Italy, my Dad just before the Second World War in 1937 and 
my Mom during the war in 1941.  My grandfather, who I never 
met, died at the end of the war when my mother was only 
four years old.  The hardships of being raised in a war-torn 
country, without her father, was difficult on my mother and, 
while we don’t often speak of those times, left lasting scars.  
I always admired the strength and resolve of my maternal 
nonna who raised, on her own, seven children in poverty. 
Through sacrifice, hard work, faith and perseverance, she 
always made sure her family was cared for and protected.  

My mother, in many ways, is the personification of her mother.

Twenty years after WWII, Italy was still in dire straits.  Life 
wasn’t easy for many Italians and so my parents made the 
difficult decision to leave their motherland and seek better 
opportunities in Canada.  With limited funds and belongings, 
they made their way to Montreal where they integrated the 
community, raised a family, and contributed to our country’s 
prosperity.  Canada gave them that opportunity.

Stories like this exist in all corners of our country.  We were, 
and continue to be, one of the most welcoming countries in 
the world and a land of immigrants, many of whom chose 
Canada as a safe haven, far from conflict, war and tyranny.  

And now, Canada has an opportunity, once again, to do what 
it does best: graciously open our borders to Ukrainians who 
are seeking safety and refuge. 

The latest data shows us that some 2.3 million Ukrainians 
have already fled the country – that’s about 6% of the entire 
population, with two-thirds of refugees having made their 
way to Poland.  There is immense international pressure on 
Ukraine’s allies to do more to help its people which is why I 
welcome the Government of Canada’s decision to invest an 
additional $117 million in our immigration system to further 
facilitate and accelerate the processing of applications from 
Ukrainian refugees, without jeopardizing the integrity of other 
immigration streams.

Many of us, including myself, feel helpless in the face of 
such tragedy.  We’ve all been overwhelmed by the plight of 
the Ukrainian people and many have come together to offer 
support, financial or otherwise.  The Government recently 
announced that it is increasing its pledge to match funds 
donated to the Red Cross’ Ukraine Humanitarian Fund from 
10 to 30 million dollars.  I hope Canadians, if they can afford 
it, will contribute to the Fund which will support, among other 
things, the people who are fleeing the country.  

We all know someone who, at one time in their lives, 
benefitted from our immigration system and Canada’s caring 
reputation.  We need to think of them as we open our arms 
and our hearts to Ukrainian refugees.

The Honourable Tony Loffreda
Independent Canadian Senator (Quebec)

Opening our Borders and our Hearts to Ukraine
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With the significant exception of 
Indigenous people, all Canadians 
originally come from somewhere 
else. 
The story of immigration fills many 
chapters in the history of Canada—
including the most recent one. To 
support Canada’s post-pandemic 
recovery and chart a more prosperous 
future, the Government of Canada 
set a target of welcoming 401,000 
new permanent residents in 2021, as 
part of the 2021–2023 Immigration 
Levels Plan.
 
The Honourable Sean Fraser, 
Minister of Immigration, Refugees 
and Citizenship, today announced that Canada has 
reached its target and welcomed more than 401,000 new 
permanent residents in 2021. Surpassing the previous 
record from 1913, this is the most newcomers in a year in 
Canadian history.
 
This historic achievement is particularly significant in the 
face of the pandemic’s many challenges. From closed 
borders to domestic lockdowns, global migration has 
been upended by COVID-19. But the employees of 
Immigration, Refugees and Citizenship Canada (IRCC) 
rose to the occasion and processed a record half a 
million applications in 2021. To achieve this, IRCC 
added resources, embraced new technology and 
brought more processes online. These changes are 
all permanent improvements to Canada’s immigration 
system.

Canada welcomes the most immigrants in a 
single year in its history

Government reaches target of 
401,000 new permanent residents in 2021

IMMIGRATION CANADA (COMUNICATO)IMMIGRATION CANADA (COMUNICATO)

Quick facts
 
·The number of permanent 

residents Canada welcomes 
each year is based on the 
annual Immigration Levels 
Plan, which was tabled in 
Parliament on October 30, 
2020.

· In 2019, Canada welcomed 
more than 341,000 permanent 
residents. Despite the 
challenges resulting from the 
COVID-19 pandemic, Canada 
also admitted over 184,500 
new permanent residents over 

the course of 2020.

·  Immigration accounts for almost 100% of Canada’s labour 
force growth. Roughly 75% of Canada’s population 
growth comes from immigration, mostly in the economic 
category. By 2036, immigrants will represent up to 30% 
of Canada’s population, compared with 20.7% in 2011.

·   Immigration addresses labour shortages in key sectors 
such as health care. Immigrants make up 37% of 
pharmacists, 36% of physicians, 39% of dentists, 
23% of registered nurses, and 35% of nurse aides 

and related occupations.

Honourable Sean 
Fraser,
 Member of 
Parliament for 
Central Nova 
and Minister 
of Immigration,
Refugees and
 Citizenship
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LA VOCE  DI PATRICIA LATTANZIO DALLA CAPITALE

PATRICIA LATTANZIO
Députée / Member of Parliament

St.Léonard—St.Michel
Parliamentary Office
Room 704, Justice Building
Ottawa, Ontario K1A 0A6
Tél.: 613-995-9414
Fax: 613-992-8523

Bureau de Circonscription
8370, boulevard Lacordaire, 2e étage
St. Léonard, Québec, H1R 3Y6
Tél : 514-256-4548
Fax : 514-256-8828

La Giornata internazionale della donna, celebrata a livello 
mondiale l’8 marzo, riconosce il contributo delle donne 
nelle sfere sociale, economica, culturale e politica della 
nostra società. Siamo fortunati di vivere in un paese come 
il Canada, dove le donne sono libere di studiare ed essere 
leader nel campo che scelgono; prendersi cura e provvedere 
alle loro famiglie; esprimono chi sono,  combattono per le loro 
convinzioni e sone le portavoce della loro comunità.

Crescendo, ho avuto la fortuna di essere circondata da 
donne che mi hanno incoraggiato a intraprendere la carriera 
di avvocato e seguire la mia passione per la politica. A quel 
tempo, la politica non era un’opzione di carriera popolare per 
le donne. Tra i miei più ferventi sostenitori c’erano mia madre 
e mia nonna che mi hanno sempre ricordato che se credi in 
te stessa tutto è possibile.

Dall’inizio della pandemia, le donne sono state in prima linea 
nella battaglia contro il COVID-19 come operatrici sanitarie, 
assistenti a domicilio, insegnanti, innovatrici e organizzatrici 
communitarie. La pandemia ha anche messo in evidenza sia 
l’importanza dei loro contributi che i carichi sproporzionati 
che le donne portano.

In onore della Giornata internazionale della donna, vorrei 
ringraziare le donne che:

• Sono medici ed infermieri e hanno lavorato innumerevoli 
ore e in circostanze attenuanti per garantire che tutti i 
pazienti ricevano le cure di cui hanno bisogno.

• Sono educatori per tenere i nostri figli in linea con la 
loro educazione e prendersi cura del loro benessere.

• Personaggi radiofonici, televisivi e organizzatori 

culturali che ci hanno tenuti informati e divertiti in questi 
tempi difficili.

• Gestiscono i nostre organismi comunitari, i nostri club 
dell’età d’oro, i nostri banchi alimentari e i nostri centri 
culturali per garantire che i nostri anziani, le famiglie 
vulnerabili ei nostri giovani a rischio continuino ad 
avere un accesso quotidiano ai servizi di cui hanno 
bisogno, sia virtuale o di persona.

Il nostro governo ritiene che il sostegno alle donne sia 
essenziale per la salute e la resilienza della nostra economia. 
Il ministro del Commercio, delle esportazioni, delle piccole 
imprese e dello sviluppo economico, Mary Ng, ha annunciato 
recentement l’apertura di proposte per nuovi progetti 
nell’ambito del Fondo Ecosistema della Strategia delle donne 
nell’imprenditorialità. 

Questo nuovo investimento di 25 milioni di dollari abbatterà 
le barriere che le imprenditrici devono affrontare e aumenterà 
l’accesso ai finanziamenti, al talento, alle reti e alle 
competenze di cui hanno bisogno per avviare le loro attività, 
crescere e prosperare. Invito tutte le imprenditrici interessate 
in questo programma a consultare il seguente sito per 
maggiori informazioni: 
www.ised-isde.canada.ca/site/fonds-ecosysteme-sfe/fr.

Sin dal 2015, il primo ministro Justin Trudeau ha considerato 
prioritario un gabinetto equilibrato di genere. In questo 
mandato, in un gabinetto di 38 persone, 19 sono donne e 
sono responsabili di ministeri chiave come le finanze, gli 
affari esteri e la difesa. Sono orgoglioso di far parte di un 
governo che ha la volontà politica di assicurare l’uguaglianza 
di genere. Buona Giornata Internazionale delle Donne!

CELEBRIAMO LE DONNE



DARE A CESAREDARE A CESARE
QUEL CHEQUEL CHE
È DI CESAREÈ DI CESARE

Molti di noi hanno senza dubbio 
seguito le vicende delle manifestazioni 
attraverso tutto il Canada che hanno 
culminato nella decisione del Primo 
Ministro Justin Trudeau nell’invocare le 
misure d’emergenza per far fronte ad 
una situazione che da manifestazione, 
si è trasformata in una crisi. Guardando 
e ascoltando poi le immagini della 
conferenza stampa del 14 febbraio 
scorso, ci dobbiamo sentire veramente 
fieri di vedere il Primo Ministro affiancato 
da due ministri Italo-Canadese, 
rispettivamente gli onorevoli David 
Lametti e Marco Mendicino che hanno 
partecipato alla conferenza stampa 
con grande competenza.

Questa è senza dubbio una questione 
di fierezza per tutti noi. Non è passato 
molto tempo da quando ci sentivamo 
poco rappresentati se non addirittura 
quasi isolati. I tempi sono cambiati e di 
questo dobbiamo darne atto al nostro 
Primo Ministro, Justin Trudeau, il quale 
ha saputo assegnare con grande 
“savoir faire”, dicasteri importanti a 
membri de la nostra comunità. Mi 
riferisco naturalmente ai Ministri 
Lametti e Mendicino ed anche alla 
nomina del Senatore Tony Loffreda, 

CANADACANADA

orgoglio della nostra comunità. 
Vederli accompagnare il nostro Primo 
Ministro in un momento cosi delicato e 
pieno di sfide non può non costituire un 
senso di orgoglio per la nostra comunità. 
Le sfide della pandemia e le proteste 
che si sono propagate e tramutate in 
crisi; hanno senz’altro messo a dura 
prova i limiti della pazienza sotto ogni 
punto di vista.

La nostra comunità si distingue e 
questo – lasciatemelo dire a nome mio 

personale – è un momento prezioso 
per tutti noi che costituisce orgoglio 
e fierezza per la nostra comunità 
che, non solo oggi, ma attraverso 
tutta la sua avventura canadese, si 
è saputa distinguere in tutti i campi e 
ceti sociali fino a raggiungere i vertici 
di un paese libero e democratico del 
quale dobbiamo esserne molto fieri di 
appartenere.

Avvocato Antonio Sciascia  

(Video screen shot)

(Video screen shot)

Avv. Antonio Sciascia
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In medio stat virtus (o anche in medio virtus stat) è una 
locuzione latina, il cui significato letterale in lingua italiana 
è: «la virtù sta nel mezzo». La locuzione invita a ricercare 
l’equilibrio, che si pone sempre tra due estremi, pertanto al 
di fuori di ogni esagerazione. È come dire che il sentiero 
che conduce alla cessazione della sofferenza si chiama 
“Via di Mezzo”, perché evita i due estremi e riconosce 
che i comportamenti eccessivi sono proprio quelli che 
non conducono alla pace mentale. Sembrerebbe una 
esagerazione, eppure è vero. Ce lo fanno capire chiaramente 
gli avvenimenti che tutto il Canada sta attualmente vivendo. 
Mi riferisco naturalmente alle varie proteste/assedi/
manifestazioni (chiamiamole come si voglia rispettando 
tutti i punti di vista), che sono dilagate a macchia d’olio nella 
capitale e da una sponda all’altra del nostro paese. In un 
paese democratico la manifestazione è parte integrale di un 
atto di democrazia. Il popolo ha il diritto di far notare i suoi 
punti di vista e questo anche se le manifestazioni causano 
inconvenienti di sorta. Questo non deve essere messo in 
dubbio. Tuttavia, la violenza e l’esagerazione non possono 
sussistere, altrimenti si sorpassano i limiti del ragionevole. 
Quando si cominciano a perdere miliardi di dollari al 
giorno, quando si bloccano centri nevralgici di frontiere 
internazionali, di una città, causando seri danni alla salute 
dei concittadini, quando la manifestazione si tramuta in un 
pot-pourri che diventa il pretesto per fare di tutt’erba un 
fascio, quando si vedono affermazioni sconce e poco civili 
o addirittura di carattere razzista, allora la manifestazione 
non è più un momento democratico. Non si deve quindi 
scendere alla piccola politica e additare colpevoli dall’una 
e dall’altra parte. La pandemia, si capisce, ha messo alla 
prova la pazienza di tutti. Ha messo in ginocchio l’umanità, 
ha ridotto ai minimi termini il significato di interdipendenza. 
I governanti – diciamolo pure – non hanno avuto certo una 

IN MEDIO STAT VIRTUS OVVERO: IN MEDIO STAT VIRTUS OVVERO: 
TUTTO MA CON MODERAZIONETUTTO MA CON MODERAZIONE

A cura di Arturo Tridico

© WikiMedia (Emilijaknezevic)

© Adrian Wyld (CP)

vita facile e le sfide che hanno dovuto attraversare non 
sono indifferenti. Sicuramente ci saranno stati sbagli e 
sorprese. Credo comunque non ci sia un paese al mondo 
che non abbia sbagliato dei passi. Questo ci dovrebbe far 
ricredere sulle azioni che continuano a flagellare l’economia 
del nostro paese. È veramente arrivata l’ora di riflettere 
seriamente, far vincere la moderazione e cercare il dialogo 
piuttosto che il confronto. Un confronto prolungato ha in 
genere un risultato poco auspicabile. Un grande augurio 
quindi ai governanti che sono sicuro stanno cercando di 
fare del loro meglio per rispettare i limiti del ragionevole e 
anche ai manifestanti per dire loro che esiste una differenza 
tra l’espressione del proprio punto di vista e l’usurpazione 
della salute e della liberta del resto dei cittadini. Avevano 
ragione i romani: “La Virtù sta nel mezzo”.  
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Mélanie, è un grande piacere 
darti il benvenuto a Bruxelles. 
L’Unione europea e il 

Canada hanno instaurato un rapporto 
importante, direi unico. Il Canada è un 
caro amico, geograficamente distante, 
vicino in termini di relazioni, un partner 
prezioso. 
E inoltre stiamo lavorando insieme in 
seno al G7, all’OSCE e alla NATO su una 
serie di priorità che sono fondamentali 
per la politica estera dell’Unione e, va 
detto, più recentemente sull’evoluzione 
della sicurezza nell’Europa orientale.
Mélanie ed io condividiamo la profonda 
preoccupazione per le provocazioni e 
la formazione militare russa al confine 
ucraino e ricordiamo il nostro sostegno 
alla sovranità e all’integrità territoriale 
dell’Ucraina. 
Ribadiamo il nostro appello alla Russia 
affinché riduca la situazione. 
Rifiutiamo ugualmente i tentativi della 
Russia di minare i principi fondamentali 
della sicurezza europea e di cercare di 
ridefinire gli accordi di sicurezza e di 

Mélanie, c’est un grand plaisir 
de t’accueillir à Bruxelles. 
L’Union européenne et 

le Canada ont établi une relation 
importante - je dirais unique. Le 
Canada est un ami proche – est lointain 
du point de vue géographique, proche 
du point de vue de nos rapports, un 
partenaire précieux. Et aussi nous 
travaillons ensemble au sein du G7, de 
l’OSCE et de l’OTAN sur un nombre de 
priorités qui sont clés pour la politique 
étrangère de l’Union et – il faut le dire, 
plus récemment sur l’évolution de la 

sécurité à l’Est de l’Europe. Mélanie 
et moi, nous partageons la profonde 
inquiétude face aux provocations et au 
renforcement militaire de la Russie à la 
frontière ukrainienne et rappelons notre 
soutien à la souveraineté et à l’intégrité 
territoriale de l’Ukraine. Nous réitérons 
notre appel à la Russie pour qu’elle 
désamorce la situation. Nous rejetons 
également les tentatives de la Russie 
de saper les principes fondamentaux 
de la sécurité européenne et d’essayer 
de redéfinir les arrangements de 
sécurité et de restaurer des sphères 

d’influence démodées et dépassées 
en Europe. Cette réunion d’aujourd’hui 
est une bonne occasion de réaffirmer 
notre détermination à relever ce défi et 
de souligner les consultations intenses 
avec tous les principaux partenaires 
alliés. Enfin, permettez-moi, Mélanie, 
de réaffirmer notre engagement mutuel 
à développer et à renforcer encore 
davantage le partenariat entre l’Union 
européenne et le Canada afin de 
relever ensemble les défis mondiaux.
Encore une fois, c’est un plaisir de te 
recevoir à Bruxelles.

Intervento di Josep Borrell Fontelles, Alto rappresentante 
dell’Unione europea per gli affari esteri e la politica di sicurezza 
e vicepresidente della Commissione europea, al punto stampa 

congiunto con il ministro degli Esteri Mélanie Joly

Remarques de Josep Borrell Fontelles, haut représentant de l’UE 
pour les affaires étrangères et la politique de sécurité et vice-

président de la Commission européenne, lors du point de presse 
conjoint avec la ministre des Affaires étrangères Mélanie Joly

ripristinare sfere di influenza antiquate 
e superate in Europa. Questo incontro 
di oggi è una buona opportunità per 
riaffermare la nostra determinazione ad 
affrontare questa sfida e sottolineare 
le intense consultazioni con tutti i 
principali partner alleati.
Infine, consentimi, Mélanie, di insistere 
sul nostro reciproco impegno a 

sviluppare e rafforzare ulteriormente il 
partenariato tra l’Unione europea e il 
Canada per affrontare insieme le sfide 
del mondo.
Ancora una volta è un piacere ricevervi 
a Bruxelles.

Fonte: Delegazione UE in Canada
Sintesi e traduzione: Pina Di Girolamo 

© Canada et l’UE (@CanadaUE) - Twitter

CANADA / UE
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LA VOCE  DI ANNIE KOUTRAKIS DALLA CAPITALE

Annie Koutrakis Députée / Member of Parliament
Vimy

Parliamentary Office
House of Commons
Ottawa, Ontario  K1A 0A6
Tél.: 613-995-7398
Fax: 613-996-1195 

Bureau de Circonscription
2500 boulevard Daniel-Johnson, Suite 405 
Laval, Quebec  H7T 2P6 
Tél : 450-973-5660 
Fax : 450-973-5661 

March 8th is International Women’s Day, an opportunity 

to celebrate the achievements of women while renewing 

our collective commitment to gender equality in Canada 

and around the world. It is a day to have open and honest 

conversations about the progress we have made, as well as 

the road ahead as we work toward an equitable, inclusive, 

and just Canada. To all women in Vimy and across Canada, 

your commitment to your families and your communities 

benefits us all. Your achievements and your dreams enrich 

our daily lives and contribute to the sense of community that 

we know and love in Laval.

As the Member of Parliament for Vimy in Laval, I am privileged 

to represent a diverse community that has historically been 

a meeting point for people from all walks of life. Countless 

women have built new lives here, and in the process, have 

stepped up to become leaders in our city. These are women 

who have shattered glass ceilings; who have excelled in 

professions traditionally dominated by men; and who have 

pursued careers in politics at all levels of government. 

Since my election in 2019, it has been a pleasure to work 

alongside parliamentarians of all stripes to create an 

environment where more women can succeed in politics. 

It is an honour to be part of a government that is squarely 

focused on pursuing a progressive agenda that puts women 

and girls at the forefront of policymaking. We have supported 

business owners through the Women Entrepreneurship 

Strategy. We have funded shelters for vulnerable women in 

Vimy and improved protection through a national Gender-

Based Violence Strategy. And we continue to work alongside 

provinces and territories to provide affordable childcare 

across Canada, allowing more women to enter the workforce. 

I share the values and priorities espoused by this government 

and I have carried them with me in all of my roles and 

responsibilities as a parliamentarian – as a member of the 

Standing Committees Finance and Transport, a member 

of the Special Joint Committee on Medical Assistance in 

Dying, in my appointment as Parliamentarian Secretary to 

the Minister of Transport, and my involvement on numerous 

Parliamentary Associations and Interparliamentary Group. 

I will continue to be a champion for Canadian women and 

gender equality worldwide. 

For the first time in Canada’s history, over 100 of the 338 

seats in our Parliament are held by women. But our work 

is far from over. Today, I’m calling on all Canadians to strive 

for a future that is free from gender-based bias, stereotypes, 

and discrimination. As we mark International Women’s Day, 

I encourage all women and girls to follow their dreams, stay 

ambitious, and remain committed to their passions. Together 

we have made so much progress and I know we will continue 

on this path. Let’s build a Canada that we can all be proud 

of – one where we all have an equal opportunity to succeed.  

Let’s celebrate the International Women’s Day
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E’ MATTARELLA BIS, IL PARLAMENTO LO ACCLAMA CON 759 VOTI

PUBBLICHIAMO CON PIACERE UNA BREVE SINTESI DEL LUNGO E STRAORDINARIO DISCORSO CHE IL PRESIDENTE RIELETTO HA 
TENUTO AL PARLAMENTO. L’INTERVENTO COMPLETO È DISPONIBILE SU WWW.QUIRINALE.IT 

MESSAGGIO DEL PRESIDENTE DELLA REPUBBLICA SERGIO 
MATTARELLA AL PARLAMENTO NEL GIORNO DEL GIURAMENTO

Il bis, per la seconda volta nella storia repubblicana.
Un plebiscito.
Una richiesta corale del Parlamento, quella per Sergio 
Mattarella, che con 759 voti ed un lunghissimo applauso e 
ovazione viene riconfermato presidente della Repubblica 
dopo l’elezione del 2015. 
Stavolta ottiene il sostegno della quasi totalità dell’arco 
parlamentare incrementando di 94 voti il risultato della prima 
elezione (665 nel 2015) e diventando il secondo presidente 
più eletto, dopo Sandro Pertini (832), nella storia della 
Repubblica.
Le diverse emergenze «impongono di non sottrarsi ai doveri 
cui si è chiamati e naturalmente devono prevalere su altre 
considerazioni e prospettive personali differenti», sono le 
parole pronunciate dal Capo dello Stato dopo aver ricevuto 
da Elisabetta Casellati e Roberto Fico la lettera di elezione a 
presidente della Repubblica. 
«Una splendida notizia per gli italiani. Sono grato al 
Presidente per la sua scelta di assecondare la fortissima 
volontà del Parlamento», fa sapere il presidente del Consiglio 
Mario Draghi.  A farsi carico della mediazione con Mattarella 
è stato proprio lui, Draghi, convinto che la rielezione sia 

l’unica soluzione per la «stabilità del Paese».
E subito arriva il ringraziamento dei leader. «Da Mattarella 
arriva una scelta di generosità», dice il segretario del Pd 
Enrico Letta, mentre il leader di Fi Silvio Berlusconi sottolinea 
come solo nella figura del Presidente della Repubblica «si 
può ritrovare l’unità. Questo - osserva ancora - è il momento 
dell’unità e tutti dobbiamo sentirlo come un dovere».  

È per me una nuova chiamata – inattesa - alla responsabilità; 
alla quale tuttavia non posso e non ho inteso sottrarmi.
Vi ringrazio per la fiducia che mi avete manifestato chiamandomi 
per la seconda volta a rappresentare l’unità della Repubblica.
Adempirò al mio dovere secondo i principi e le norme della 
Costituzione, cui ho appena rinnovato il giuramento di fedeltà, 
e a cui ho cercato di attenermi in ogni momento nei sette anni 
trascorsi.
La lettera e lo spirito della nostra Carta continueranno a essere 
il punto di riferimento della mia azione.
Il mio pensiero, in questo momento, è rivolto a tutte le italiane e 
a tutti gli italiani: di ogni età, di ogni Regione, di ogni condizione 
sociale, di ogni orientamento politico. E, in particolare, a 
quelli più in sofferenza, che si attendono dalle istituzioni della 
Repubblica garanzia di diritti, rassicurazione, sostegno e 
risposte al loro disagio.
L’Italia è un grande Paese.
Lo spirito di iniziativa degli italiani, la loro creatività e solidarietà, 
lo straordinario impegno delle nostre imprese, le scelte delle 
istituzioni ci hanno permesso di ripartire. Hanno permesso 
all’economia di raggiungere risultati che adesso ci collocano nel 
gruppo di testa dell’Unione. Ma questa ripresa, per consolidarsi 
e non risultare effimera, ha bisogno di progettualità, di 
innovazione, di investimenti nel capitale sociale, di un vero e 
proprio salto di efficienza del sistema-Paese.
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Servizio Ansa

L’Italia è al centro dell’impegno di ripresa dell’Europa. Siamo 
i maggiori beneficiari del programma Next Generation e 
dobbiamo rilanciare l’economia all’insegna della sostenibilità 
e dell’innovazione, nell’ambito della transizione ecologica e 
digitale.
Forze politiche e sociali, istituzioni locali e centrali, imprese e 
sindacati, amministrazione pubblica e libere professioni, giovani 
e anziani, città e zone interne, comunità insulari e montane. Vi 
siamo tutti chiamati.
L’esempio ci è stato offerto da medici, operatori sanitari, 
volontari, da chi ha garantito i servizi essenziali nei momenti più 
critici, dai sindaci, dalle Forze Armate e dalle Forze dell’ordine, 
impegnate a sostenere la campagna vaccinale: a tutti va 
riaffermata la nostra riconoscenza.
Questo è l’orizzonte che abbiamo davanti.
Dobbiamo disegnare e iniziare a costruire, in questi prossimi 
anni, l’Italia del dopo emergenza.
È ancora tempo di un impegno comune per rendere più forte la 
nostra Patria, ben oltre le difficoltà del momento.
Un’Italia più giusta, più moderna, intensamente legata ai popoli 
amici che ci attorniano.
Un Paese che cresca in unità.
Ecco, noi, insieme, responsabili del futuro della nostra 
Repubblica.
Viva la Repubblica, viva l’Italia!

POLITICA ITALIANA
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MATTARELLA,
IL SECONDO PRESIDENTE PIÙ VOTATO

Sergio Mattarella con 759 voti, è il secondo capo dello 
Stato più votato della storia repubblicana.

Non supera il record di consensi di Sandro Pertini che ne 
ottenne 832, ma si piazza sopra Francesco Cossiga che 
nel 1985 ebbe 752 voti.

E anche sopra Giorgio Napolitano che, quando salì per 
la seconda volta al Colle più alto ottenne 738 voti. Con 
Napolitano, invece, condivide la rielezione, che avviene, 
appunto, per la seconda volta nella storia repubblicana. 
L’elezione di un capo dello Stato all’ottavo scrutinio 
rappresenta invece un unicum. In molti casi si è andati 
ben oltre questo numero di votazioni e solo per due volte 
il nuovo presidente della Repubblica è arrivato al primo 
colpo. 

Nelle precedenti 12 elezioni presidenziali per quattro volte 
il quarto scrutinio è risultato decisivo: è accaduto per Luigi 
Einaudi nel 1948, Giovanni Gronchi nel 1955, Giorgio 
Napolitano nel 2006 e lo stesso Mattarella nel 2015. Alla 
sesta votazione è arrivato, nel 2013, il Napolitano-bis. Ma 
la storia delle corse al Quirinale è costellata di esempi di 
elezioni più che travagliate, sbloccatesi addirittura oltre il 
ventesimo scrutinio. 

È il caso del record, in negativo, di Giovanni Leone eletto 
presidente nel 1971 allo scrutinio numero 23. Ma sette 
anni prima lo stesso Leone era stato protagonista di una 
via crucis lunga quasi altrettante votazioni. Era stato sul 
punto di farcela (al quattordicesimo spoglio) ma si era 
dovuto alla fine arrendere a Giuseppe Saragat eletto alla 
votazione numero 21. 

Anche per un presidente molto amato ed eletto con un 
ampio consenso (da lui stesso richiesto come conditio 
per correre) come Sandro Pertini l’elezione non fu certo 
una passeggiata. L’8 luglio del 1978 salì al Colle più alto 
al sedicesimo scrutinio con il record di voti: 832 su 995 
grandi elettori. Sette anni dopo a Francesco Cossiga 
riuscì invece l’impresa dell’elezione al primo voto. Il 24 
giugno 1985 andò tutto liscio come l’olio: 752 voti su 977. 
Ampia maggioranza per Oscar Luigi Scalfaro, ma solo alla 
sedicesima votazione e con l’accelerazione seguita alla 
strage di Capaci. 

A Carlo Azeglio Ciampi va il record di rapidità nello 
scrutinio e l’elezione al primo voto con 707 preferenze. È 
il 13 maggio del 1999 e accanto a lui a seguire la lettura 
delle schede c’è un giovane Mario Draghi.    
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a cura di Arturo Tridico

I NOSTRI INCONTRI A MONTREAL

COCKTAIL DI FINE ANNO AL CENTRO LEONARDO DA VINCI

Nel rispetto della legge sul Covid-19, alla metà Dicembre 
scorso, nel Salone cerimoniale del Centro, gli amici 
Governatori  hanno  accettato l’invito dell’Imprenditore  per 
Eccellenza Joseph Broccolini, Presidente della Fondazione 
Comunitaria italo-Canadese del QC,  scambiarsi principale 
motivo  e stato  lo scambio degli auguri festivi Natalizi e di 
Buon Anno 2022, malgrado  la forte pressione  della legge 
che suggeriva la distanze e con il passaporto vaccinale che 
ognuno ha presentato con tutte le regole.
A seguito di una calorosa accoglienza da parte del Presidente 
Broccolini  con ottimi vini Italiani e varie pietanze preparate 
con alta fantasia e professionalità soddisfando largamente 
gli ospiti della Fondazione (FCIC-QC), il Direttore  Generale  
della (FCIC-QC) Alex Loffredi  ha invitato tutti di spostarsi 
all’ atrio del Centro e dava la parola al Presidente Broccolini 

che umilmente ha destato una seria preoccupazione 
per  I numerosi connazionali colpiti dalla pandemia, per 
la perdita durante l’anno  di  alcuni Governatori di grande 
rilevanza per la nostra comunità e ha elengato numerosi 
contributi  alle diverse  fondazioni e istituzioni sanitarie, 
per persone anziane e per i centri Culturali Italo-Canadesi.
Per l’occasione ha tenuto ringraziare tutti coloro che  in 
maniera diretta e indiretta hanno partecipato  e  contribbuito 
alla raccolta fondi durante l’anno, concluse con un sincero 
Augurio di un Felice Natale in tutte le famiglie e un Buon 
Anno é un’arrivederci al 2022. 
La Voce Euro-Canada sempre presente tiene ha farvi 
visionare alcuni dei  Governatori presenti all’incondizionato 
sostegno alla (FCIC-QC) e al suo Presidente.

Foto  gruppo seduti da S: Sam Scalia (SAMCON), Joseph Broccolini, Presidente (FCIC-QC), On.le Avv.Patricia Lattanzio Deputata Federale 
Saint-Leonard-Saint-Michel, Avv. Maria Battaglia, Pres (CRAIC), Pina Ricciardi Governatrice, Enrico Lamorte VP Commerciale (BNC).
Impiedi: Paolo Fortugno Pres. CIBPA-QC, Jacques Tozzi (Gestion Zircon),Youlita Anguelov, (Agrofusion) Invité, Giovanni Santoianni, (Hotel 
Concorde e Royal-Versaille), Jos Salvo, Tony Commodari e Vincenzo Giancaspro Gorenatori, assente nella foto il sottoscritto Arturo Tridico 
Editore e Governatore nonché per l’occasione con piacere ho fatto il fotografo esclusivamente per LA VOCE Euro-Canada & USA.

Panoramica di uno dei moment culmine del saluto del Presidente 
Broccolini ai Governatori presenti in’ascolto e di grande motivazione 
per la continuità di sostenere insieme la Fondazione della nostra 
comunità.

Gli irresistibbili, sostenitori e appassionati dei grandi Maestri; 
“Leonardo Da Vinci & Luigi Pirantello’’. Posano  nella rotonda “Piazza 
dei Governatori’’ con fierezza da sinistra; Avv.Umberto Macri, Avv.
Maria Battaglia e il Dott. Claudio Rocchi .
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L’ECCELLENZA ITALIANA NEL CAMPO DELLA ASTROFISICA: L’ECCELLENZA ITALIANA NEL CAMPO DELLA ASTROFISICA: 
IL NOSTRO “OCCHIO VERSO L’UNIVERSO”IL NOSTRO “OCCHIO VERSO L’UNIVERSO”

Cos’è l’INAF?Cos’è l’INAF?

È un ente pubblico di ricerca tra i 
più rilevanti, dedicato allo studio 
dell’astronomia e dell’astrofisica, 
che prosegue, idealmente, l’idea di 
Galileo Galilei. È uno degli enti più 
“giovani”. Fondato nel 1999 oltre a 
produrre innovazione, genera ingenti 
ritorni industriali e ha una significativa 
presenza su tutto il territorio nazionale.

Come si interfaccia 
a livello nazionale, 
continentale e globale?

Promuove, realizza e coordina, anche 
nel quadro di programmi dell’Unione 
Europea o di altri enti internazionali, 
la ricerca, lo studio e l’esplorazione 
del cosmo in ben 12 città dello 
Stivale, attraverso gli Osservatori 
Astrofisici di Torino, Catania e Arcetri 
(Firenze); quelli Astronomici di Brera 
(Milano), Padova, Trieste, Roma, 
Capodimonte (Napoli), Palermo, 
Cagliari nonché d’Abruzzo oppure gli 
Istituti di Astrofisica Spaziale e Fisica 
cosmica di Milano e Palermo o quello 
di Astrofisica e Scienza dello spazio o 
ancora l’Istituto di Radioastronomia di 
Bologna. La capitale, oltre al Quartier 
Generale dell’ente ne ospita l’Istituto di 
Astrofisica e Planetologia Spaziali.

L’INAF partecipa alla maggior parte 
dei distretti aerospaziali regionali, quali 

Questo approfondimento lo dedichiamo all’Questo approfondimento lo dedichiamo all’Istituto Nazionale di AstroFisicaIstituto Nazionale di AstroFisica (INAF). (INAF).

il Distretto Tecnologico Aerospaziale 
della Campania, il Distretto Tecnologico 
Sicilia Micro e Nano Sistemi, il Distretto 
Aerospaziale della Sardegna.

Cosa fa questo nostro 
“occhio nell’universo”?

Progettando e sviluppando tecnologie 
innovative e strumentazione 
d’avanguardia (come i telescopi, ad 
esempio per l’Osservatorio “Paranal” 
in Cile) è presente nelle più potenti 
infrastrutture astronomiche del mondo.

Al pari degli enti analizzati sinora 
(CNR, ASI, INFN) l’INAF usa 
tecnologie e strumenti di ricerca 
d’avanguardia sviluppati sia nei propri 
laboratori sia in collaborazione con il 
mondo accademico che con quello 
dell’industria.

Come opera l’INAF?

In stretta collaborazione con 
l’Accademia, con l’industria, le Micro, 
Piccole e Medie Imprese (MPMI), 
nonché con altri soggetti pubblici e 
privati, nazionali, internazionali ed 
esteri.

In particolare, sviluppa nei propri 
laboratori - con il coinvolgimento 
dell’industria nazionale - la 
strumentazione per i grandi progetti 

nazionali ed internazionali delle 
principali agenzie spaziali al mondo.

Ecco perché l’INAF è letteralmente 
“a bordo” delle più ambiziose 
missioni spaziali - spesso di durata 
ultraventennale - in tutti i loro stadi: 
dal lancio in orbita, alle fasi operative, 
all’utilizzo scientifico dei risultati della 
missione, alla sua fase post-operativa.

Qual è il contributo 
dell’ente all’industria 
italiana del settore?

Si stima che grazie all’INAF negli ultimi 
venti anni il volume di commesse 
acquisite dall’industria italiana del 
settore, per la realizzazione di 
prestigiose infrastrutture astronomiche 
internazionali, abbia superato i 750 
milioni di €.

L’INAF potenzia tecnologie 
all’avanguardia e trasmette all’industria 
nazionale il know-how. Un esempio? Il 
telescopio E-ELT (European Extremely 
Large Telescope), che sarà il più 
grande telescopio ottico/infrarosso mai 
costruito.

Anche in questo specifico ambito 
scientifico-tecnologico l’Italia è - e resta 
- una vera e propria superpotenza del 
sapere.

La vostra Console Generale, 
Silvia Costantini

Le Eccellenze ItalianeLe Eccellenze Italiane
LEILEI        A cura di Silvia Costantini, Console Generale d’Italia a Montréal
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SPECIALE UCRAINA

GUERRA IN UCRAINA, 
TUTTA L’ITALIA SI MOBILITA PER AIUTARE I PROFUGHI

L’accoglienza arrivare in Polonia, ha deciso di andare a 
prenderli: ha caricato il pulmino e si è messo in viaggio con 
due volontari della Croce Rossa e un agente della polizia 
locale, percorrendo 3mila chilometri in meno di 24 ore. «Un 
viaggio infinito», commenta. Ha la voce stanca, probabilmente 
anche per le centinaia di telefonate e richieste di interviste che 
ha ricevuto in questi giorni.
Le 10 persone che ha portato a Busto Arsizio ora sono ospitate 
in alcuni alloggi in città. I bambini stanno con le famiglie da 
cui erano andati durante l’estate. «Sono tristi perché hanno 
dovuto lasciare i loro genitori in Ucraina, ma qui almeno sono 
al sicuro», sottolinea don Giuseppe. A Busto Arsizio giorno 
dopo giorno continuano ad arrivare profughi. Per adesso i 
numeri sono ancora contenuti, ma il governo e le regioni si 
aspettano di dover gestire l’accoglienza di milioni di persone.
Secondo l’Alto Commissario dell’Onu per i rifugiati Filippo 
Grandi questa è «la crisi di profughi più veloce in Europa 
dalla Seconda guerra mondiale». L’Italia si sta preparando a 
ospitare sia familiari di cittadini ucraini che risiedono in Italia 
sia persone che arrivano senza alcun punto di riferimento. In 
entrambi casi, a chi non ha un posto dove stare bisognerà 
trovare un alloggio. Ed è in questo aspetto che i cittadini italiani 
si stanno dimostrando particolarmente attenti ai bisogni della 
popolazione ucraina.
In una sola settimana, dall’inizio dell’invasione russa, i volontari 
dell’associazione Refugees Welcome hanno raccolto più di 
500 offerte di posti letto e alloggi privati da destinare a chi 
scappa dalla guerra. Le iscrizioni arrivano in modo costante e 
continuano a crescere: una settimana fa avevano superato il 
migliaio. Con le altre crisi umanitarie affrontate negli ultimi dieci 
anni, siriana e afghana, per esempio, non c’era stato lo stesso 
coinvolgimento: basta pensare che nessuna forza politica ha 
sollevato dubbi sull’accoglienza dei profughi ucraini, mentre 
in altre occasioni diversi partiti si sono dimostrati variamente 

ostili a ospitare popolazioni che fuggivano da guerre e regimi 
autoritari.
Proprio per sfruttare queste disponibilità, alcuni Comuni 
hanno deciso di affidarsi direttamente a Refugees Welcome, 
in modo da gestire ordinatamente le offerte. Milano ha già 
sottoscritto un accordo ufficiale, ma ci stanno pensando 
anche le amministrazioni di Padova, Roma e Bari. Prima 
l’associazione si occupava soltanto di trovare una casa a 
persone che avevano già passato diversi mesi o anni nei centri 
di accoglienza, ora invece si sta dedicando anche a chi è 
appena arrivato in Italia. Si tratta di sistemazioni temporanee, 
che potrebbero risultare utilissime nelle prime fasi di gestione 
degli ingressi. Refugees Welcome non è l’unica associazione 
che se ne sta occupando. Sul territorio nazionale si sta 
muovendo anche la Caritas: a Milano dopo una settimana è 
riuscita a superare le 300 disponibilità e a raccogliere 500mila 
euro di fondi da destinare all’accoglienza.
Sembra quasi una gara di solidarietà tra le città. A Napoli sta 
gestendo tutto il Comune, che ha creato un forum online in 
cui i cittadini possono comunicare come desiderano aiutare 
le famiglie in fuga. Oltre ad alloggi privati si stanno cercando 
anche strutture alberghiere e conventi. Dopo una decina di 
giorni dalla pubblicazione del forum, l’amministrazione aveva 
ricevuto già più di 800 iscrizioni.
«Ci scrivono da tutta la Campania, non solo da Napoli. 
Abbiamo disponibilità a Benevento, Nerano, Ischia», racconta 
l’assessore alle Politiche sociali Luca Trapanese.
L’amministrazione sta privilegiando prima le strutture più 
grandi. «Al convento dei Francescani ci hanno offerto 15-
16 posti e a Sant’Antonio da Padova altri 12. Poi ci sono i 
sei posti alla Sanità», aggiunge Trapanese. Nel napoletano 
ci sono anche molti bed and breakfast che hanno messo a 
disposizione alcune camere vuote. Secondo Trapanese
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SPECIALE UCRAINA

UCRAINA, TELEFONATA DRAGHI-PUTIN
BOMBARDATA SEDE DELLA CROCE ROSSA A MARIUPOL

ULTIME ORE PRIMA DI 
ANDARE IN STAMPA

30 MARZO

Una foto diffusa dalla brigata Azov che accusa i russi di aver bombardato a Mariupol l’edificio contrassegnato da croce rossa. © ANSA

©
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I russi stanno bloccando 94 navi alimentari civili nella regione 
del Mar Nero e hanno bombardato tre navi che trasportano 
merci dai porti del Mar Nero in tutto il mondo, in particolare 
quelle noleggiate da una azienda agricola.
Lo ha detto il primo vicesegretario di Stato americano Wendy 
Sherman, citato da Ukrinform.

    Circa il 30% delle esportazioni mondiali di grano provengono 
dalla regione del Mar Nero, così come il 20% del mais e il 75% 
dell’ olio di girasole.
    Molti esportatori hanno rinunciato a inviare le loro navi nel 
Mar Nero, anche nei porti russi.
    «La Marina russa sta bloccando l’accesso ai porti ucraini, 
il che blocca di fatto l’esportazione di grano», ha detto la 
Sherman citata da Ukrinform. (ANSA).

Il conflitto in Ucraina dopo l’invasione russa ormai più di un 
mese fa prosegue senza soste, mentre da Mosca arriva un 
commento che frena i possibili entusiasmi dopo il nuovo round 
di colloqui negoziali di ieri in Turchia.

C’è stato nel pomeriggio un colloquio di circa un’ora tra il 
presidente del Consiglio, Mario Draghi, e il presidente russo 
Vladimir Putin.
Mentre  - secondo quanto riferisce la Casa Bianca -  è 
intercorsa una telefonata  tra il presidente americano Joe 
Biden e il leader ucraino Volodymyr Zelensky 
Russia e Cina hanno condannato le sanzioni unilaterali decise 
da Usa, Ue e alleati contro Mosca per la sua aggressione 
militare all’Ucraina, definendole «illegali e controproducenti»: 
lo riferisce una nota del ministero degli Esteri russo diffusa 
dopo il bilaterale tra i capi delle rispettive diplomazie, 
Serghei Lavrov e Wang Yi tenuto a Tunxi, nella provincia di 
Anhui, dove la Cina ospita una due giorni di incontri dedicati 
all’Afghanistan.
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MATTARELLA: IL PRIMO DIRITTO 
DELL’UOMO È A VIVERE IN PACE
“RIFLETTERE SU IMPORTANZA 

LIBERTÀ E DEMOCRAZIA”

UCRAINA, STOLTENBERG: ITALIA ALLEATO 
MOLTO APPREZZATO DALLA NATO

(Aggiornamento al 20 marzo - 
Alto Commissariato ONU)

- Almeno 902 i civili uccisi in Ucraina;
- I feriti sono 1.459. 
- Nella città assediata di Mariupol, 
si stima che dall’inizio dell’invasione 
siano morte 2.400 persone, anche 
se non è chiaro quanti di queste 
vittime siano civili.
- Oltre  3 milioni e 389 mila i profughi 
fuggiti dall’Ucraina nei paesi vicini in 
cerca di sicurezza.  
- Si stima che 6,48 milioni di persone 
siano sfollate all’interno dell’Ucraina. 
- Da dati Unicef 1,5 milioni di bambini 
rifugiati e 3,3 milioni sfollati.

I NUMERI DELLA GUERRA 

L’Italia è un alleato prezioso per il ruolo che svolgono 
le sue forze nella Nato. Lo ha riconosciuto il segretario 
generale della Nato, Jens Stoltenberg, rispondendo 
a una giornalista durante la sua conferenza stampa 
al termine della riunione straordinaria dei ministri 
della Difesa dell’Alleanza, oggi a Bruxelles, dedicata 
alle conseguenze della guerra in Ucraina. “L’Italia 
è un alleato e membro fondatore della Nato molto 
apprezzato, e sta contribuendo alla nostra difesa 
collettiva in molti modi diversi”, ha detto Stoltenberg. 
“Sono stato di recente in Romania – ha riferito -, e 
ho incontrato i piloti italiani”, che “stanno aiutando a 
mantenere sicuro lo spazio aereo della Nato”. Gli 
italiani, ha aggiunto il segretario generale, “mostrano 
davvero impegno e forza nel loro contributo a diverse 
missioni e operazioni Nato, incluso in Kosovo dove 
l’Italia – ha concluso – è stato un alleato chiave per 
molti anni”. (askanews)

“Ora più che mai i simboli della Repubblica Italiana, in 
cui gli italiani si riconoscono, ci inducono a riflettere 
sull’importanza della libertà, della democrazia, sul 
valore dei diritti dell’uomo, primo dei quali è il diritto a 
vivere in pace”. 
Lo ha affermato il presidente della Repubblica Sergio 
Mattarella in occasione del 161° anniversario del 
raggiungimento dell’unità del Paese. (askanews)

UCRAINA, SANTA SEDE: INSIEME A ITALIA 
PER AIUTARE E SOSTENERE PROFUGHI

Italia e Santa Sede insieme per affrontare, con interventi 
e sollecitazioni specifiche, il dramma dei profughi ucraini 
che fuggono dalla guerra. Così rispondendo alle domande 
dei giornalisti, il Direttore della Sala Stampa della Santa 
Sede, Matteo Bruni, al termine della cerimonia Italia-
Vaticano per la ricorrenza dei Patti Lateranensi.“Confermo 
che nel corso dell’incontro di oggi pomeriggio – ha spiegato 
Bruni – particolare attenzione è stata data alla situazione 
internazionale, con riferimento anzitutto alla guerra in 
Ucraina, fonte di estrema preoccupazione, e alla crisi in 

Libano. In tal senso – ha continuato- si è sottolineata anche 
la necessità di uno sforzo condiviso per rendere più umane 
le condizioni di vita dei migranti, particolarmente di coloro 
che fuggono dalla guerra, anche tramite specifici interventi 
presso le nazioni di transito o che accolgono rifugiati”. Tra 
i vari temi trattati, infine, “ci si è soffermati sul prossimo 
Giubileo del 2025, con l’attivazione di percorsi e servizi 
in tutta Italia, in collaborazione con la CEI e il Vicariato 
di Roma, per quanti da pellegrini vorranno raggiungere le 
basiliche papali nella Capitale.”  (askanews)
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Generale
Magomed-Tushaev (© 
Twitter.com)
Ha servito come coman-
dante del 141° reggimento 
motorizzato della Guardia 
Nazionale Cecena.

Generale Maggiore
Andrei Sukhovitsky
Vice comandante della 41a 
armata combinata.

Generale Maggiore
Vitaly Gerasimov
(© Direzione principale dell’intel-
ligence del Ministero della Difesa 
dell’Ucraina)
Capo di stato maggiore 
e primo vice comandante 
del 41a esercito di armi 
combinate

Generale Maggiore
Andrei Kolesnikov 
(© Gabeshootman)
Comandante della 29a 
armata di armi combi-
nate del distretto militare 
orientale nel territorio dello 
Zabaykalsky Krai. 

Generale Maggiore
Oleg Yuryevich Mity-
aev 
(© east2west news)
Comandante della 150a 
divisione fucilieri motorizza-
ti russa.

Sergey Beseda
Capo dell’unità dei servizi 
segreti esteri dell’FSB
è agli arresti domiciliari, a 
causa del malcontento di Pu-
tin per i fallimenti dell’intel-
ligence per quanto riguarda 
l’invasione dell’Ucraina 
(© anticoruptie.md) 
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TRA I MORTI RUSSI, 
UFFICIALI DI GRADO 

ELEVATO 

Ci sono ancora cittadini italiani 
“bloccati” nelle città assediate dai 
russi in Ucraina e “continueremo 
a lavorare per portrarli via”: lo ha 
detto oggi il ministro degli Esteri 
Luigi Di Maio, durante la sua visita 
in Moldova. “Ne abbiamo già salvati 
oltre 200 e continueremo a farlo in 
queste ore”, ha aggiunto il ministro. 
(askanews)

UCRAINA, DI MAIO: 
LAVORIAMO PER PORTARE 

VIA ITALIANI “BLOCCATI”

Assessed Control 
of Terrain in Ukraine 

and Main Russian 
Maneuver Axes as of 

March 30, 2022,
3:00 PM ET
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Il leader della Lega Matteo Salvini è stato contestato al 
suo arrivo alla stazione Przemysl, la cittadina ad una 
decina di chilometri al confine con l’Ucraina.

Il sindaco della città Wojciech Bakun ha prima 
ringraziato l’Italia e poi ha mostrato una maglietta con 
il volto di Putin e rivolgendosi a Salvini ha detto: “Io 
non la ricevo, venga con me al confine a condannarlo”.
Anche un gruppetto di italiani ha contestato il leader 
leghista urlando: “Buffone”. 

Salvini non ha raccolto la provocazione dicendo di 
essere lì per portare “aiuti e la pace”. 

“Non ci interessa la polemica della sinistra italiana o 
polacca, siamo qui per aiutare chi scappa dalla guerra”, 
ha replicato Matteo Salvini dopo la contestazione alla 
stazione di Przemysl.

Salvini contestato a Przemysl. Il sindaco: ‘Non la ricevo’
IL LEADER DELLA LEGA:

’SONO QUI PER AIUTARE CHI SCAPPA DALLA GUERRA’

SPECIALE UCRAINA

© ANSA

© ANSA
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I social e la generosità dei cittadini stanno facendo la loro 
parte: oltre alle raccolte di generi di prima necessità, medicinali, 
coperte, cibo non deperibile che si sono fatte sin dall’indomani 
dell’invasione russa in Ucraina e oltre alle raccolte fondi 
istituzionali, gli italiani aprono le porte ai profughi in fuga, 
senza neppure conoscerli. Centinaia sono già i messaggi di 
disponibilità ad ospitare le persone, anche nuclei familiari, in 
fuga dalla guerra nei neonati gruppi Whatsapp. Migliaia quelli 
sui gruppi Facebook aperti questo mese. Sono spesso gruppi 
di quartiere o singole persone che fanno rete e offrono una 
stanza, un appartamento sfitto. Chi può si mette a disposizione 
e, di giorno in giorno, aumentano le iniziative spontanee che 
sfruttano i social come miglior mezzo per fare da ponte diretto 
con chi ha grande bisogno di aiuto per salvarsi. Mentre le 
Prefetture, le Regioni ed i Comuni di tutta Italia pubblicano 
le modalità per poterlo fare nel modo corretto e decidono 
procedure, il cuore degli italiani è già a disposizione. «L’idea 
di aprire un gruppo facebook per fare da ponte tra chi offre un 
alloggio e gli ucraini in arrivo in Italia, è nata il 1 marzo con la 
mia più cara amica, ucraina, - spiega Lisa Pizzo Marcolens, tra 
gli amministratori del gruppo spontaneo Yellow Blue Home, che 
in pochi giorni ha raggiunto la soglia dei mille iscritti . «Il gruppo 
è chiuso per tutelare la privacy di tutti, ci si può iscrivere. Ideato 
per chi offre un alloggio e per chi ne ha bisogno, è scritto in 
doppia lingua, italiano ed ucraino, e ha attualmente una trentina 
di post di richieste e di offerte. Abbiamo già sistemato due 
famiglie. Abbiamo iniziato ad operare nell’area di Gorizia ma 
adesso riceviamo offerte di alloggi da Genova, Bologna e da 
tutta la penisola. Lo facciamo in modo spontaneo, ci contattano 
anche famiglie ucraine che vivono da tempo in Italia e che 
attendono parenti e amici dal loro paese di origine e che non 
hanno posto per ospitarli. Nel gruppo forniamo anche i link 
per contattare le istituzioni per fare le domande, come quello 
della Polizia di Stato. Non pubblichiamo i nomi, il nostro ruolo 
è di mettere in contatto la domanda e l’offerta e moderiamo 

anche i commenti ai post per proteggere tutti. La disponibilità 
degli italiani è vasta ed emozionante». «Salve a tutti, una 
mamma con una bimba di un anno e 4 mesi cercherebbe una 
sistemazione a Bologna. Grazie a tutti» chiede Monica nel 
gruppo dove arrivano anche offerte di altro genere, non solo 
la disponibilità o la richiesta di alloggi. Difficoltosi infatti sono 
anche i trasporti. «Gente! Abbiamo dozzine di alloggi, ma non 
il trasporto. Cerchiamo trasporto privato (auto) o pubblico (van, 
pulmini, bus) il prima possibile» scrive, ad esempio, Ilaria ma di 
post di questo genere ce ne sono numerosi e non manca chi 
mette a disposizione furgoni e automobili. Il gruppo pubblico 
su Facebook ‘Ucraina + Italia =Insieme!’ ha quasi 20.000 
membri e raccoglie ‘tutti gli amici che seguono la situazione 
attuale in Ucraina’. Qui si moltiplica l’offerta di alloggi, camere 
e generi di vario tipo per ospitare chi scappa dalle aree di 
conflitto. Il gruppo whatsapp ‘Ospitalità per ucraini’ , appena 
nato, ha oltre cento membri. La descrizione nella sezione 
‘info’ è ‘ Chiunque fosse disponibile ad ospitare delle persone, 
per cortesia, lasciateci il vostro commento e vi contatteremo 
in privato. Non ci occupiamo dell’affidamento per bambini 
ucraini». Anche l’associazione ‘Mamme Matte’ , dodicimila 
membri sul profilo Facebook, si occupa di affido e adozione e 
ha fatto ripartire il progetto #ospitazione, nato per l’emergenza 
afghana. «Abbiamo già stilato una lista di famiglie accoglienti, 
molte di loro con pregressa esperienza di accoglienza di minori 
in difficoltà, altre disposte a mettersi in gioco, di concerto con 
i sistemi di accoglienza istituzionali» ha dichiarato nei giorni 
scorsi all’ANSA Serena Rovera, dell’associazione. Attualmente 
la rete può contare sulla disponibilità di circa tremila famiglie 
su tutto il territorio italiano. L’associazione piemontese di 
volontariato Arca Solidale, già dedita all’accoglienza estiva 
ed invernale e al supporto dei bambini Ucraini (Chernobyl) sta 
ricevendo moltissime disponibilità ad ospitare bambini e ragazzi 
provenienti dal conflitto in Ucraina sul gruppo Facebook. 
(ANSA). 

© citypescara.com

IL CUORE GRANDE IL CUORE GRANDE 
DEGLI ITALIANI,DEGLI ITALIANI,
CASE APERTE CASE APERTE 
AI PROFUGHIAI PROFUGHI
NON SOLO ABITI E NON SOLO ABITI E 
MEDICINE,  MEDICINE,  
SOLIDARIETÀ SOLIDARIETÀ 
SPONTANEA SPONTANEA 
PER ALLOGGIO PER ALLOGGIO 

SPECIALE UCRAINASPECIALE UCRAINA
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© Alex Papp

EPUR SI MUOVE…

L’Italia, flagellata dal COVID a 
partire dall’inizio del 2020 ha dovuto 
affrontare sfide non indifferenti 
per non dire quasi insormontabili. 
Eppure, la prestigiosa rivista “The 
Economist” una tra le più influenti 
al mondo, ha messo l’Italia al primo 
posto dichiarando che L’Italia è stato 
il ‘Paese dell’anno 2021’. Assegnando 
cosi il prestigioso riconoscimento, non 

al Paese “più grande, al più ricco o al 
più felice”, ma a quello che è migliorato 
di più nel 2021”. Sceglie Roma - si 
legge nell’articolo della rivista - “non 
per l’abilità dei suoi calciatori, che 
hanno vinto l’Europeo, né per le sue 
pop star, che hanno vinto l’Eurovision 
Song Contest, ma per la sua politica”. 
In particolare, è la sottolineatura, con 
“Mario Draghi ha acquisito un premier 

Galileo Galilei
 (Justus Sustermans  (1597–1681)

Eppur si muove! è la celeberrima frase che la tradizione attribuisce 
a Galileo Galilei che l’avrebbe sommessamente pronunciata nel 
1633, di fronte ai giudici dell’Inquisizione, al termine della sua 
rinuncia all’eliocentrismo. Questa famosa frase è poi divenuta 
– di tanto in tanto – sinonimo per descrivere il Bel Paese che, 
nonostante tutto, riesce ad avere successo in molti campi. Questa 
frase è forse ancora più vera per il 2021.

DALLA CAPITALE CANADESE OTTAWADALLA CAPITALE CANADESE OTTAWA
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A cura di  ENRICO W. DEL CASTELLO

Mario Draghi
© Presidenza della Repubblica

competente e rispettato a 
livello internazionale”. Non 
solo. “Per una volta - mette 
nero su bianco l’Economist 
- una larga maggioranza dei 
politici italiani ha seppellito 
le proprie divergenze per 
sostenere un programma 
di profonda riforma” che 
dovrebbe permettere a Roma 
di ottenere “i fondi a cui ha 
diritto nell’ambito del piano 
di ripresa post-pandemia 
dell’UE”. Apprezzamento, 
inoltre, per la strategia messa 
in atto contro il Covid e per 
la ripartenza. “Il tasso di 
vaccinazione contro il Covid in 
Italia è tra i più alti d’Europa. E 
dopo un 2020 difficile, la sua economia nel 2021 si è ripresa 
più rapidamente di quelle di Francia o Germania”. Infatti, 
La ripresa economica dell’Italia viene anche confermata da 
statistiche che riguardano il sistema manifatturiero italiano 
che, negli ultimi cinque anni, a differenza di molti altri paesi 
del G7 che hanno retrocesso, il “Made in Italy” ha addirittura 
sorpassato aspettative. È quanto riporta la rivista italiana il 
Sole 24 Ore che spiega come l’industria italiana sia stata 
più resiliente di ogni altra industria. Le cifre parlano chiaro: 
le esportazioni italiane durante l’ultimo trimestre del 2021 
sono arrivate ad un aumento del 5.8% rispetto allo stesso 
periodo nel 2019. I pilastri economici italiani che si sono 
particolarmente distinti sono quelli alimentari/vini, la moda 
e abbigliamento, arredo casa e automazione meccanica. 
Sette in totale i settori che hanno sfoggiato la cresciuta 
industriale e che a ragione, sono stati chiamati: “I Magnifici 
sette”. Questa dunque – con la parentesi statistica della 
rivista italiana - è più o meno una parafrasi di quello che 
ha scritto la rivista Britannica The Economist. È impossibile 
negare – quindi sempre secondo la rivista - che oggi l’Italia 
sia in un posto migliore rispetto al dicembre del 2020 e per 
questo è il bel Paese è stato nomitato “il Paese dell’anno”. 
Ovviamente i tempi cambiano e non abbiamo una sfera di 
cristallo per leggere il futuro. Tuttavia, ci si può pur sempre 
augurare che il Bel Paese continui a “muoversi” in senso 
positivo, aupicandoci che il 2022 che è arrivato da poco 
possa mantenere questo primato.
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VOCE D’EUROPA

ADDIO A DAVID SASSOLI. NUOVA PRESIDENTE DEL 
PARLAMENTO EUROPEO ROBERTA METSOLA

Il Presidente del Parlamento Europeo, 
David Sassoli, italiano, è morto a inizio 
gennaio dopo una grave malattia. 

La sua carriera come giornalista 
televisivo ebbe inizio nel 1992, 
come inviato di cronaca nel TG3 
dove ha seguito per molto tempo 
gli avvenimenti riguardanti mafia, 
Tangentopoli e le inchieste sulle stragi 
italiane. In quel periodo collaborò con i 
programmi di Michele Santoro Il rosso 
e il nero e Tempo reale. Nel 1998 gli 
viene affidata la conduzione di Prima 
- La cronaca prima di tutto, rotocalco 
quotidiano del TG1. Nel 1999 entrò 
nella redazione del TG1 in qualità di 
inviato speciale, e in seguito ne divenne 
conduttore dell’edizione delle 13:30 
e successivamente di quella delle 
20. Con l’avvento della direzione di 
Gianni Riotta, nel 2006 Sassoli diventò 
vicedirettore del telegiornale, nonché 
dei settimanali di approfondimento 
Speciale TG1 e TV7.  

L’ingresso in politica di Sassoli coincise 
con le elezioni del Parlamento europeo 
del 6 e 7 giugno 2009. Con 405.967 
preferenze fu il primo eletto nella 

circoscrizione Italia centrale, risultando 
tra i più votati in Italia. Anche grazie 
al risultato delle elezioni, diventò 
capogruppo del Partito Democratico 
all’Europarlamento. Nel 2014 si 
ricandidò alle elezioni europee sempre 
con il PD, nella circoscrizione dell’Italia 
cen-trale. Il 1º luglio 2014 venne eletto 
Vicepresidente del Parlamento europeo 
con 393 voti, risultando il secondo più 
votato in quota PD-PSE, con delega alla 

Politica del Mediterraneo, al Bilancio e 
al Patrimonio. Nel gennaio 2017 venne 
riconfermato Vicepresidente con 377 
voti. Si ricandidò alle elezioni europee 
del 26 maggio 2019 ancora con il PD, 
nella circoscrizione dell’Italia centrale, 
venendo nuovamente eletto con 
128.533 voti.

Il 3 luglio 2019 venne eletto Presidente 
del Parlamento europeo, il settimo 

David Sassoli
(© Parlamento Europeo)

Consiglio Europeo
(© Samynandpartners - CC)
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italiano a ricoprire la carica, con 
345 voti al secondo scrutinio e con il 
sostegno dei gruppi europeisti.

A lui ed alla sua famiglia vanno le 
condoglianze del nostro editore, Arturo 
Tridico, e di tutto il team editoriale.  

ROBERTA METSOLA
NUOVA PRESIDENTE 

Buon lavoro alla eurodeputata maltese 
e membro del Ppe Roberta Metsola, 
che è stata eletta, al primo turno, nuova 
presidente del Parlamento europeo 
martedì 18 gennaio. I voti favorevoli 
per Metsola sono stati 458. Il numero di 
votanti è stato 690, le schede bianche 
e nulle sono state 74, i voti espressi 
sono stati 617.

Metsola è un’avvocata specializzata in 
diritto e politica europea. 

Ha lavorato come addetta alla 
cooperazione legale e giudiziaria di 
Malta all’interno della Rappresentanza 
permanente di Malta presso l’Unione 
europea.

Attiva in politica fin da giovane: fu 
membro della formazione giovanile del 
Partito Nazionalista e dell’European 

Democrat Students, movimento 
giovanile del Partito Popolare Europeo, 
di cui è stata anche segretario generale.
È stata candidata alle elezioni europee 
del 2004 e a quelle del 2009, ma in 
entrambi i casi non venne eletta. Nel 
2013 tuttavia prese il posto di Simon 
Busuttil, dimessosi per essere stato 
eletto al parlamento maltese.

Alle elezioni europee del 2014 e del 
2019 venne rieletta, risultando in 
entrambi i casi la più votata del suo 
partito.

Il 12 novembre 2020 viene eletta prima 
vicepresidente vicaria del Parlamento 
europeo, sostituendo l’irlandese 
Mairead McGuinness, dimessasi dopo 
la nomina a commissario europeo. 
È la prima maltese a diventare 
vicepresidente.

Dal 18 gennaio 2022, giorno del suo 
quarantatreesimo compleanno, è la 
Presidente del Parlamento europeo, 
risultando la più giovane leader 
dell’Europarlamento di sempre.
 

Roberta Metsola
(© Parlamento Europeo)

Consiglio Europeo
(© Enzo-Zucchi - Consiglio Europeo)
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Monsieur Davis De Cotis, conseiller 
municipal d’Action Laval dans le 
district de Saint-Bruno, se réjouissait 
d’apprendre que le Maire s’était rallié 
à sa proposition et qu’il avait pris la 
décision de reporter les dates de 
paiement des taxes foncières. En 
effet, la proposition du conseiller 
municipal devait être débattue lors de 
la prochaine assemblée du Conseil de 
Ville, mais le Bureau du Maire a pris les 
devants et a annoncé les changements 
de dates.
« C’est une excellente nouvelle pour 
nos citoyens, » relevait Monsieur 
De Cotis. « Ça démontre que nous 
sommes en mesure de travailler en 
collaboration pour le bien de l’ensemble 

Le conseiller municipal d’Action Laval dans le district de 
Saint-Vincent-de-Paul, Monsieur Paolo Galati, annonçait 
lors de l’assemblée du Conseil municipal de février que 
ses collègues d’Action Laval et lui-même, dorénavant, 
n’utiliseraient que les couleurs de la Ville de Laval dans 
leurs publicités payées avec le budget de recherche et 
soutien, soit le pourpre et le bleu. Du même souffle, il 
requérait des élus des autres formations politiques 
lavalloises qu’ils lui emboîtent le pas.
En effet, le règlement municipal stipule que les publicités 
payées avec le budget de recherche et soutien doivent 
être « dénué de toute partisanerie ». Interprété largement 
jusqu’à maintenant, seulement le texte et l’utilisation des 
logos étaient restreints. Il s’agit d’un concept fort simple 
qui est utilisé par les députés fédéraux et provinciaux 
lorsqu’ils communiquent avec leurs citoyens. Action 
Laval souhaite que ce même standard soit appliqué aux 
communications des conseillers municipaux.
« C’est de l’argent des contribuables dont nous parlons, » 
rappelait Monsieur Galati. « Non seulement nous 
allons respecter la lettre et l’esprit de la loi, mais nous 
allons aussi respecter les taxes payées par les citoyens 
lavallois. »

Il est monnaie courante de voir les couleurs et design des 
partis politiques dans les publicités payées avec le budget 
de recherche et soutien. Lors d’un débat à l’assemblée du 
mois dernier, le Maire ne semblait y voir aucun problème. 
« J’espère que nos collègues de toutes les autres 
formations politiques de Laval suivront l’exemple, » 
insistait Monsieur Galati. « Notre rôle de conseiller 
municipal est politiquement neutre, nos couleurs 
politiques ne devraient pas teinter notre fonction. »
Action Laval est la principale opposition à la Ville de Laval, 
composé de cinq élus : Aglaia Revelakis (Chomedey), 
Achille Cifelli (Val-des-Arbres), David De Cotis (Saint-
Bruno), Isabelle Piché (Saint-François) et Paolo Galati 
(Saint-Vincent-de-Paul). Action Laval entend avoir un 
œil attentif sur les finances de la Ville afin d’améliorer la 
transparence des décisions, ainsi que l’imputabilité des 
décideurs, tout en assurant la reddition de compte de 
l’administration. L’intérêt supérieur des citoyens est cœur 
de la démarche des conseillers municipaux d’Action 
Laval.

Équipe média, Action Laval

David De Cotis applaudit la décision du Maire

LES CONSEILLERS MUNICIPAUX D’ACTION LAVAL
JOIGNENT LE GESTE À LA PAROLE

de la population de Laval. »
Rappelons que la proposition de 
reporter le paiement des taxes 
s’inscrivait dans la réalité de crise 
sanitaire que nous vivons depuis deux 
ans. Il s’agissait de reprendre une 
mesure qui avait été mise en place l’an 
dernier pour permettre aux Lavallois 
d’ajuster leurs finances pendant ces 
temps plus difficiles.
Monsieur De Cotis poursuivait, 
« J’aurais aimé que nous en débattions 
séance tenante pour accélérer 
la mise en place du processus. 
Malheureusement, M. le Maire voulait 
un rapport sur l’impact de cette 
mesure. »
Action Laval est la principale opposition 

à la Ville de Laval, composé de cinq 
élus : Aglaia Revelakis (Chomedey), 
Achille Cifelli (Val-des-Arbres), David 
De Cotis (Saint-Bruno), Isabelle Piché 
(Saint-François) et Paolo Galati (Saint-
Vincent-de-Paul). Action Laval entend 
avoir un œil attentif sur les finances de 
la Ville afin d’améliorer la transparence 
des décisions, ainsi que l’imputabilité 
des décideurs, tout en assurant la 
reddition de compte de l’administration. 
L’intérêt supérieur des citoyens est 
cœur de la démarche des conseillers 
municipaux d’Action Laval.

Équipe média, Action Laval

Achille Cifelli Paolo Galati Isabelle Piché Aglaia Revelakis
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ECONOMIA QUEBEC

Poche settimane dopo la vendita record per 18,5 milioni 
di dollari di una tenuta storica a Westmount, una villa sul 
lungolago di Senneville è diventata ufficialmente la casa più 
costosa mai venduta in Quebec attraverso il MLS (Multiple 
listing service). 
La tenuta privata in stile coloniale francese con cinque 
camere da letto offre una vista a 180 gradi sul Lago delle 
Due Montagne e dispone di 120 metri di lungolago e di 

un’area di atterraggio per elicotteri.
Altre caratteristiche degne di nota della casa includono una 
enorme cantina per vini una sauna, una sala cinema, una 
vasca idromassaggio per 10 persone e un cottage per gli 
ospiti con due camere da letto.
Le finiture sono di lusso dappertutto, c’è un lungo viale 
alberato e la migliore vista del lago, con tramonti straordinari.

Stefano Bellentani

NUOVO RECORD IN QUEBEC:NUOVO RECORD IN QUEBEC:
VENDUTA UNA VILLA A QUASI 20 MILIONI DI DOLLARI VENDUTA UNA VILLA A QUASI 20 MILIONI DI DOLLARI 

© Sotheby’s International Realty Canada/Handout
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Come ha ricordato Skytg24, Kate Middleton compie 40 anni e si 
mostra al mondo come una duchessa moderna ma nello stesso 
tempo antica, quasi a ricordare il suo ruolo attuale e quello che le 
spetta nel suo prossimo futuro. 
È questa la nuova immagine che Kate Middleton, ha voluto dare di 
sé nel giorno del suo 40esimo compleanno affidandosi all’’abilità 
magistrale del fotografo italiano Paolo Roversi, collaboratore di 
Vogue e che in passato ha lavorato per alcune campagne di Dior, 
Yves Saint Laurent e Valentino. 
Ne sono venuti fuori tre ritratti della futura regina in cui traspare 
tutta la sua naturalezza, la sua spontaneità e il bellissimo sorriso. I 
ritratti, realizzati a Kew Gardens, a sud-ovest di Londra, lo scorso 
novembre, entreranno nella collezione permanente della National 
Portrait Gallery. 
Il fotografo Paolo Roversi ha descritto il lavoro con Kate come “un 
momento di pura gioia”, affermando che la duchessa potrebbe 
“portare speranza al mondo intero” con la sua “energia positiva”. 
Roversi ha inoltre dichiarato: “Fare il ritratto di Sua Altezza Reale 
la Duchessa di Cambridge è stato per me un vero onore e un 
momento di pura gioia. “Sono stata commosso dal suo calore 
e dalla sua accoglienza amichevole e incantata dai suoi occhi 
luminosi che riflettevano la bellezza della sua anima e dal suo 
sorriso che mostrava la generosità del suo cuore”.

As Skytg24 recalled, Kate Middleton turns 40 and 
shows herself to the world as a modern but at the 
same time ancient duchess, to remember her current 
role and what she deserves in her near future.
This is the new image that Kate Middleton wanted 
to give of herself on her 40th birthday relying on 
the masterful skill of the Italian photographer Paolo 
Roversi, collaborator of Vogue. He worked for some 
Dior campaigns, Yves Saint Laurent, and Valentino.
The result is three portraits of the future queen in which 
she shines through all her naturalness, spontaneity 
and her beautiful smile. 
The portraits, taken in Kew Gardens, southwest 
London, last November, will enter the permanent 
collection of the National Portrait Gallery.
Photographer Paolo Roversi described her work 
with Kate as “a moment of pure joy”, stating that the 
Duchess could “bring hope to the whole world” with her 
“positive energy”.
Roversi also declared: “Making her portrait of her 
Royal Highness of her the Duchess of Cambridge was 
for me a real honor and a moment of pure joy. “I was 
moved by her warmth and her friendly and enchanted 
welcome from her bright eyes reflecting the beauty of 
her soul and her smile that showed the generosity of 
her heart.”

I PRIMI 40 ANNI 
DI KATE MIDDLETON

THE FIRST 40 YEARS 
OF KATE MIDDLETON

©
  P
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©  Paolo Roversi

PERSONAGGIO
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Comme l’a rappelé Skytg24, Kate Middleton a 
40 ans et se montre au monde comme une 
duchesse moderne mais en même temps 
ancienne, comme pour se souvenir de son 
rôle actuel et de ce qu’elle mérite dans son 
avenir proche.
C’est la nouvelle image que Kate Middleton a 
voulu donner d’elle-même à l’occasion de ses 
40 ans en s’appuyant sur le savoir-faire magistral du 
photographe italien Paolo Roversi, collaborateur 
de Vogue et qui a par le passé travaillé pour 
certaines campagnes Dior, Yves Saint Laurent 
et Valentino.
Trois portraits de la future reine ont 
émergé dans lesquels transparaissent 
tout son naturel, sa spontanéité et son 
beau sourire. Les portraits, réalisés 
à Kew Gardens, dans le sud-ouest 
de Londres, en novembre dernier, 
entreront dans la collection permanente 
de la National Portrait Gallery.
Le photographe Paolo Roversi a décrit 
le travail avec Kate comme “un moment 
de pure joie”, déclarant que la duchesse 
pouvait “apporter de l’espoir au monde 
entier” avec son “énergie positive”.
Roversi a ajouté : « Peindre le portrait 
de Son Altesse Royale la duchesse de 
Cambridge a été pour moi un véritable 
honneur et un moment de pure joie. 
“J’ai été touché par sa chaleur 
et son accueil chaleureux et 
enchanté par ses yeux brillants 
qui reflétaient la beauté de 
son âme et son sourire qui 
montrait la générosité 
de son cœur”.

LES 40 PREMIÈRES 
ANNÉES DE KATE 
MIDDLETON

©  Paolo Roversi

A cura di Claudia Zanolin



© Alex Papp
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ULTIMO  ARTICOLO DEL NOSTRO COLLABORATOREULTIMO  ARTICOLO DEL NOSTRO COLLABORATORE
DELLA CAPITALE  LUCIANO PRADALDELLA CAPITALE  LUCIANO PRADAL

INCONTRI DI OTTAWAINCONTRI DI OTTAWA

OMAGGIO  A JOE AMENDOLA! 
Non capita spesso di essere riconosciuti per i nostri valori, 
per il nostro saper fare, questo e’ un lungo e positivo dialogo 
da dover fare, ora desidero presentarvi 
Giuseppe Amandola, Joe per gli amici di Ottawa, quello che 
mi affascina di Joe e’, tra l’ altro, la sua capacità di gestire 
la sua professione di meccanico. Joe e’ nato a Mendicino, 
paesino in Calabria, giovanissimo ha lavorato ed imparato 
il mestiere di meccanico, riparava tra l’altro, le Topolino, al 
futura macchina del popolo Italiano! Il lavoro non sarebbe 
mancato ma Joe emigra in Canada nel 1960 con la moglie 
Amelia.
Appena arrivato comincia e continua a lavorare nella 
riparazione delle macchine.
Nel  1968 Joe viene a sapere che c’è una Topolino del 
‘47 abbandonata, dietro questo «rottame» c’è una storia 
affascinante e questo spinge Joe a comprare questi resti 

arrugginiti.
Joe ha dovuto aspettare ben 28 
anni prima di poter comprare questo 
rottame che era un Capitolo di Storia 
della Comunità’ Italiana in Canada! 
Infatti i rottami erano quelli della 
Topolino del ‘47 che era stata data dal 
Dott. Valletta allora Presidente della 
Fiat all’On. Carlo Fecia di Cossato 
Primo Ambasciatore Italiano in 
Canada.
Con grande passione ed amore Joe 
si appresta a rimettere a nuovo quella 
massa di rottami! E, dopo 3 anni 
di intenso ed appassionato lavoro, 
eccola la’!  La bella Topolino che 
era stata fedele compagna durante 
l’adolescenza di Ludovico di Cossato, 
figlio dell’Ambasciatore Italiano.

Ludovico aveva un amico Keith 
Collins, Ingegnere Meccanico al NRC, 
Centro Nazionale delle Ricerche-
Canada, anche Keith si innamora 
della Topolino, la cura, cambia i 
lubrificanti che in Canada «Devono 
essere differenti» da quelli Italiani, 
perfeziona il riscaldamento e fa’ altre 
modifiche per meglio servirsi per 
anni della Topolino!...... Che poi viene 
abbandonata!
Quando Ludovico viene a sapere che 
la «SUA» tanto amata Topolino e’ stata 
restaurata ed è come nuova, viene ad 
Ottawa e la’ l’ amicizia tra Ludovico 
e Joe ha una dinamica straordinaria, 
diventano amici e, sentimentalmente, 
Ludovico «Ritorna a Ottawa!» dove 
rivive gli anni e le emozioni della 
giovinezza passati con la Topolino....
Sua compagna!

Ludovico ritorna ad Ottawa ogni volta 
che e’ invitato o che ne ha l’occasione 
come quando la Topolino e’ stata 
esposta per un anno al Museo delle 
Civilizzazioni nel 2003 durante 
l’Esposizione Presenza!
Ludovico confida a Joe che vorrebbe 
tanto che la Topolino diventasse parte 
della sua vita e della sua famiglia a 
Cossato, una cittadina nel Biellese 
a nord di Torino, naturalmente 
Joe non può’ lasciare andare via 
questo «Testimonio della Storia della 
comunità’ Italiana di Ottawa, del 
Canada» e, soprattutto, quello che 
io, e molti di noi, consideriamo la 
testimonianza e l’omaggio del saper 
fare di Joe Amendola al quale va’ 
l’ammirazione di tutti quelli che lo 
conoscono!
Grazie Joe! 

Giovane Giuseppe 
Amendola
seduto su

una Topolino

Joe e Ludovico 
seduti a tavolo

LUCIANO PRADAL



L’OMINO DELLE 
CASTAGNE A OTTAWA

CI HA LASCIATI…

Affabile, simpatico, intraprendente e generoso; queste 
sono tra le numerose qualità sfoggiate da Luciano Pradal, 
conosciuto a Ottawa come l’uomo delle castagne, aveva 
anche pubblicato un libro. Si immergeva sempre con tanto 
entusiasmo a tutte le attività delle comunità con una gran 
voglia di fare sempre di più. Una passione per la città di 
Ottawa e regione accompagnata da tante conoscenze, che 
piacevolmente condivideva con tutti e senza tralasciare 
l’impronta italiana in Canada. Era capace di agire con 
convinzione e tanto il suo sorriso che il suo entusiasmo 
erano contagiosi. La notizia della sua scomparsa ci ha 
molto colpiti. Assiduo collaboratore della Voce si era 
impegnato per diffondere questa nostra rivista nella regione 
della capitale nazionale cercando abbonati, simpatizzanti 
e patrocinatori. Il suo altruismo era esemplare e oggi, 
riflettendo sulla sua scomparsa, dobbiamo sentire il dovere 
di seguire la sua scia. Non si potrà mai dimenticare il nostro 
Luciano Pradal, il suo sorriso, le sue parole e suo esempio 
non tramonteranno mai; ci accompagneranno nelle nostre 
memorie. La Voce, si associa e asseconda la volontà 
della famiglia che desidera celebrare la vita di Luciano 
l’11 giugno prossimo, con una cerimonia in occasione del 
suo compleanno. Per cui, la nostra redazione nel mese 
di giugno dedicherà a Luciano Pradal, un tributo speciale 
raccogliendo testimonianze e una più dettagliata biografia. 
A nome mio personale, del nostro direttore Arturo Tridico 
e di tutti i collaboratori, abbonati e patrocinatori della 
Voce, vogliamo esprimere le nostre sentite e vivissime 
condoglianze alla famiglia.

Enrico del Castello – Arturo Tridico 
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NECROLOGIO INNOVAZIONE

L’Ambasciata del Canada 
in Italia ha lanciato il 
Premio Canada-Italia 
per l’Innovazione 2022, 
che giunge alla sua 10ª 
edizione nell’anno in cui 
Italia e Canada celebrano 
il 75° anniversario delle loro 
Relazioni diplomatiche.
Nato con l’obiettivo di 
rafforzare i legami tra il 
Canada e l’Italia in materia 
di innovazione, il Premio è 
rivolto a esperti, ricercatori, 
scienziati, startup, creativi e 
innovatori italiani interessati 
a sviluppare progetti con 
partner canadesi su quattro 
priorità: Salute mentale; 
Gestione dei rifiuti di 

plastica; Energia pulita per 
contrastare i cambiamenti 
climatici; Tecnologia 
quantistica.
 Le domande vanno 
presentate entro il 1 aprile 
2022. (aise) 

Premio Canada-Italia
per l’Innovazione 2022
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I CONSIGLI DI MAMMA ENZAI CONSIGLI DI MAMMA ENZA
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COME CURARE I PIÙ COMUNI DISTURBI COME CURARE I PIÙ COMUNI DISTURBI 
NATURALMENTENATURALMENTE

Contro i disagi del colon 
irritabile

La menta è una pianta molto nota 
per la sensazione di freschezza che 
conferisce ed è da sempre usata in 
cucina sia fresca che essiccata in cibi 
e bevande. Alcuni studi recenti hanno 

I rimedi naturali sono 
preziosi aiuti che la 
natura ci offre per 
curare alcuni disturbi 
con erbe, piante, oli 
essenziali e molto 
altro nel rispetto 
dei ritmi biologici 
dell’organismo.

Le informazioni fornite non 
possono in nessun caso sostituire 
una diagnosi medica e hanno 
essenzialmente uno scopo 
informativo. Si raccomanda 
sempre di chiedere il parere del 
proprio medico di fiducia riguardo 
a qualsiasi indicazione riportata in 
questa rubrica.

dimostrato che la menta giova nella 
sindrome del colon irritabile nota come 
IBS.
In questo caso gioverebbe più dell’ 
infuso di menta, l’assunzione regolare 
di capsule di olio di menta piperita 
reperibili in erboristeria.

 
Alitosi: un limite alla nostra 
vita sociale.

L’alitosi è una fastidiosa condizione 
transitoria, ma a volte è il sintomo 
di un’infiammazione della bocca o 
di malattie sistemiche gravi. È utile 
assumere una goccia di olio essenziale 
di menta piperita in un cucchiaino 
di miele una volta al giorno. Come 
colluttorio, si lasciano in infusione un 
cucchiaino di foglie in un bicchiere 
d’acqua bollente. Se andate di fretta 
strofinate una foglia fresca di menta 
sui denti.© masoerbe.it

© ilgustodellanatura-blogspot.blog.it
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A cura di Enza Tridico Di Florio

Come stare all’aperto senza temere gli insetti

Niente rigenera come stare un po’ all’aperto, ma spesso ci si 
imbatte in fastidiosi insetti. In caso di puntura di zanzare, api, 
vespe e calabroni le foglie di menta sono un ottimo rimedio 
facilmente reperibile. Applicare le foglie ben lavate sulla pelle 
e bloccarle con un cerotto allevia prurito e gonfiore anche in 
caso di piccole ustioni. 

Sconfiggere il mal di testa

Grazie al suo aroma fresco la menta costituisce un rimedio 
rapido ed efficace contro il mal di testa. Grazie alle proprietà 
analgesiche e antiemetiche del mentolo contenuto nella 
menta, questa pianta è molto utile durante i  feroci attacchi 
di sinusite, quando al mal di testa si associa anche nausea 
e vomito. Bastano poche gocce di olio essenziale strofinate 
sulle tempie per avere buoni risultati in breve. 

Viaggiare che passione, ma se si soffre di 
chinetosi?

Contro mal d’auto, mal di mare e mal d’aria, note agli esperti 
come chinetosi, può essere molto utile mettere alcune 
gocce di olio essenzialedi menta su un fazzoletto di carta e 
annusarlo durante il viaggio. La menta ha inoltre un effetto 

rinfrescante sulla psiche, prima di un 
viaggio è utile mettere qualche goccia 
sul cuscino per alleviare l’ansia da 
partenza.

Un vermifugo naturale

Sin dai tempi della famosa scuola di medicina salernitana, 
la menta era nota per le sue potenti qualità vermifughe. 
Occorrono 10 grammi di foglie di menta e mezzo bicchiere 
d’acqua. Lasciare bollire la menta per 5 minuti, raffreddare, 
filtrare e berne una tazza a digiuno al giorno per due 
settimane. La tisana di menta è utile anche quando si soffre 
di meteorismo e generici fastidi intestinali.

Ragadi da allattamento: una difficoltà in più 
per le neomamme

Uno dei problemi più comuni dell’allattamento sono le 
ragadi cioè dei piccoli tagli intorno al capezzolo e nell’area 
circostante provocati dalla suzione del lattante. Molto 
dolorosi possono arrivare a sanguinare e costituiscono 
un’ulteriore complicazione per le neomamme sin dai primi 
giorni di vita del neonato. Il rimedio è semplicissimo: applicare 
delicatamente sui tagli del gel di aloe con due gocce di olio 
essenziale di menta dopo ogni allattamento.

© comecosa.it
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IL GOVERNO SOTTOLINEA 
QUANTO SIANO 

IMPORTANTI LE ELEZIONI 
PER IL RINNOVO DEI CGIE

Le elezioni per il rinnovo del Consiglio generale degli italiani 
all’Estero (Cgie) rappresentano “un processo di importanza 
estrema che dà voce al ruolo del nostro associazionismo”: 
lo ha ricordato il Sottosegretario agli Affari esteri, Benedetto 
della Vedova.

Si tratta di un “impegno elettorale che coinvolge 17 Paesi 
e che dovrebbe chiamare alle urne circa duemila grandi 
elettori”, non senza tuttavia qualche polemica relativa alle 
tabelle di ripartizione dei consiglieri (sulla base dell’entità 
numerica della cittadinanza)che vedono la sparizione di 
quello del Sudafrica e quindi dell’unico rappresentante del 
continente africano.
“Le procedure sono a valle di una normativa che a noi 
spetta solo di applicare, certamente il Parlamento potrà 
anche intervenire per delle modifiche, ci sono dei progetti di 
legge in questo senso; ma siamo chiamati ad effettuare un 
riparto che abbia come unico criterio aritmetico e considera 
indistintamente i Paesi a prescindere dalla collocazione 
geografica”.

Per quanto riguarda il processo elettorale, Della Vedova ha 
ricordato come la legge stabilisca le date a cascata di quelle 
dei Comites, l’ultimo dei quali si è insediato il 23 dicembre; le 
assemblee-Paese per designare i candidati dovranno quindi 
tenersi entro il 23 aprile. (askanews)

Benedetto Dalla Vedova
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ITALIANI NEL MONDO

CANADA, IL 9 APRILE
ELEZIONI PER 

RAPPRESENTANTE 
TERRITORIALE CGIE

L’Ambasciata d’Italia a Ottawa informa che in data 9 aprile 
2022 si svolgeranno i lavori dell’Assemblea Paese che sarà 
chiamata ad eleggere il membro territoriale in occasione 
del rinnovo del Consiglio Generale degli Italiani all’Estero. 

Il CGIE – ricorda l’Ambasciata in un comunicato – è 
l’organismo di rappresentanza delle comunità italiane 
all’estero presso tutti gli organismi che pongono in essere 
politiche che interessano le comunità italiane all’estero. 

In aderenza ai principi affermati dagli articoli 3 e 35 della 
Costituzione, il CGIE ha il fine di promuovere e agevolare 
lo sviluppo delle condizioni di vita delle comunità italiane 
all’estero e dei loro singoli componenti, di rafforzare 
il collegamento di tali comunità con la vita politica, 
culturale, economica e sociale dell’Italia, di assicurare 
la più efficace tutela dei diritti degli italiani all’estero e 
di facilitarne il mantenimento dell’identità culturale e 
linguistica, l’integrazione nelle società di accogli mento e la 
partecipazione alla vita delle comunità locali. 

Inoltre, ha il compito di facilitare il coinvolgimento delle 
comunità italiane residenti nei Paesi in via di sviluppo nelle 
attività di cooperazione allo sviluppo e di collaborazione 
nello svolgimento delle iniziative commerciali aventi come 
partner principali l’ITA (Italian Trade Agency), le Camere di 
commercio, industria, artigianato e agri coltura e le altre 
forme associative dell’imprenditoria italiana. 

Tutti i cittadini italiani residenti da almeno tre anni in Canada, 
che non siano già componenti di diritto dell’Assemblea 
Paese (membri Com.It.Es., eletti e cooptati, e designati 
delle Associazioni italiane all’estero registrate nell’albo 
consolare), possono candidarsi facendo pervenire alla 
propria rappresentanza consolare, nella cui circoscrizione 
risiedono, almeno 10 giorni prima della data di svolgimento 
dell’Assemblea Paese la scheda di candidatura. 

I candidati che non siano al tempo stesso componenti 
dell’Assemblea Paese potranno assistere ai relativi lavori 
senza diritto di voto né diritto al rimborso delle relative 
spese di viaggio. 
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COMUNICATO IMPORTANTE

Il Consiglio Regionale delle Persone Anziane Italo Canadesi 
(CRAIC) inizia questo 2022 con la sfida di riprendere tutte 
le attività e i servizi interrotti durante la pandemia.

In questo periodo l’importanza del settore comunitario è 
diventata ancora più evidente. Le conseguenze di un arresto 
forzato di molte attività e servizi alla popolazione hanno 
riportato l’attenzione del governo sul ruolo fondamentale 
che organismi come il CRAIC hanno nella società.
Molti dei nostri anziani hanno fretta di ritornare a vivere 
appieno la loro socialità: riabbracciare le loro famiglie, i loro 
nipoti e i loro amici; molti altri devono essere incoraggiati 
a riprendere una routine più attiva per evitare che la 
sedentarietà possa limitare la loro autonomia.

Dal 18 febbraio il CRAIC ha autorizzato l’apertura dei 
suoi clubs de l’Âge d’or, sempre, nel rispetto delle 
indicazioni delle municipalità di appartenenza.

Il CRAIC ha molti progetti per il futuro; ma prima di tutto 
vogliamo che i nostri clubs riaprano in piena sicurezza e 
che i comitati di direzione possano affrontare la riapertura 
senza stress e con il pieno supporto della nostra equipe. 
Al tempo stesso vogliamo tornare ad accogliere i nostri 
anziani, riattivare i pranzi comunitari, i corsi di ginnastica 
e soprattutto le attività all’aperto non appena tornerà il bel 
tempo.

Tra gli obiettivi di quest’anno c’è quello di insegnare ai 
nostri anziani ad usare i tablet e a navigare su internet. La 
digitalizzazione di molti servizi ha portato tanti vantaggi 
ma rischia di diventare un elemento di esclusione sociale 
per i più anziani. Attraverso una serie di corsi, vogliamo 
mostrare il grande potenziale di questa tecnologia e far 
prendere confidenza con le funzioni di base di internet 
senza paura e, anzi, creando un’occasione di più per stare 
insieme e divertirsi.
Recentemente abbiamo inaugurato il nuovo sito internet del 
CRAIC: www.craic.ca Attraverso questa finestra sul mondo 

speriamo di offrire un’occasione in più agli anziani e alle loro 
famiglie alla ricerca di attività e servizi e, al tempo stesso, 
sensibilizzare tutti gli altri visitatori verso le esigenze e la 
realtà degli anziani.

Questo anno è appena iniziato e il lavoro che ci aspetta è 
davvero tanto; tuttavia, siamo più che mai motivati da molte 
sollecitazioni e da tantissime manifestazioni di affetto da 
parte dei nostri membri.

La ripresa delle attività sarà graduale e terrà conto di 
diverse priorità, le date verranno comunicate non appena 
possibile, ma siamo ottimisti e crediamo che quest’anno 
sarà memorabile per tutto il CRAIC e per la sua grande 
famiglia.

Maria R. Battaglia Notre équipe
Me. Maria R. Battaglia, Avocate et médiateur accréditée

Me. Umberto Macri, Droit criminel, pénal et civil

Me. Anna Kotsoros 
Me. Sara Lyna Julien-Lombardo
Me. Ofelia Lamanna
Me. Andrea De Cola David 

Avocats • AttorneysM

B
R
700, chemin Bord du Lac, Dorval (Québec)  H9S 2B8  •  Courriel  mrb@mrb-avocats.com

514-780-8855
Fax 514-780-0774

MESSAGGIO DEL DIRETTORE GENERALE DEL CRAIC
CLAUDIO ROCCHI
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SANREMO 2022SANREMO 2022

Super favoriti della vigilia, Mahmmod & Blanco vincono 
il 72/o Festival di Sanremo con Brividi, che è già al top 
della classifiche mondiale dello streaming e che di diritto 
rappresenterà l’Italia al prossimo Eurovision Song Contest 
a Torino. 
E’ la vittoria della generazione Z e delle scelte artistiche di 
Amadeus che ha saputo intercettarne gusti e tendenze.
Ma il podio è anche il suggello di un festival che va oltre le 
barriere tra le generazioni: al secondo posto si classifica 
Elisa, con O forse sei tu; al terzo l’eterno ragazzo Gianni 
Morandi con Apri tutte le porte, scritto per lui da Lorenzo 
Jovanotti con cui ha regalato al pubblico una performance 
memorabile nella serata delle cover.

Sorpresi, storditi, felici. 
E’ un turbinio di emozioni quello vissuto 
da Mahmood & Blanco, vincitori del 
festival di Sanremo 2022 con il brano 
Brividi.
Erano i favoriti della vigilia, ma avevano 
preferito non pensarci, perché si sa, 
entrare cardinali non porta mai troppo 
bene. Fino a ieri notte, fino a quando 
ogni tensione si è sciolta e loro hanno 
potuto festeggiare con il leoncino di 
Sanremo tra le mani. Altro che “andar 
lì, schischi”, come avevano annunciato. 
“Mi sento nell’iperspazio. All’inizio 
lo abbiamo preso come un gioco: 
realizzeremo quello che ci è successo 
in questi giorni quando torneremo a 
casa”, ha commentato Mahmood, 
alla terza vittoria al festival su tre, con 
quelle nel dicembre 2018 tra i Giovani 
e a seguire subito dopo nel 2019 tra i 
Big con Soldi. 

“Ma non ci penso più a quelle vittorie. 
Quando raggiungo un obiettivo, guardo 
già avanti. E’ una gioia che dura poco. 
Non c’è un meglio tra oggi e tre anni fa: 
sono festival diversi vissuti in maniera 
diversa. La prima volta ero da solo e 
rischiavo in prima persona, stavolta 
sono dovuto entrare nel mondo di un 
altro artista. E ho imparato tanto. E non 
trovo affatto degradante tornare in gara 
dopo aver vinto, la musica è musica 
sempre”. 
Un incontro e una collaborazione che 
sembra creata a tavolino per quanto 
perfetta, ma che - hanno raccontato i 
due giovani - è nata un po’ per caso, 
quando Blanco è andato nello studio 
di registrazione dove Mahmood 
stava lavorando, per conoscerlo. “E 
da lì, con il pianoforte davanti è nata 
Brividi”, racconta Blanco, 19 anni tra 
pochi giorni - 10 in meno del collega 

- e una collezione in bacheca di 28 
dischi di platino, 7 d’oro, un miliardo 
di streaming totali, secondo artista del 
2021 più ascoltato su Spotify, grazie 
anche al successo del suo album 
d’esordio Blu Celeste certificato Triplo 
platino. Era luglio, durante l’estate ci 
hanno lavorato su, e a ottobre il brano 
era pronto. 
La collaborazione sembra essere a 
termine. “Non abbiamo in mente un 
tour o un disco insieme. Brividi rimane 
un unicum per ora”, spiegano i due che 
hanno già date live fissate per i tour 
individuali, che si augurano di fare a 
capienza piena come è stato all’Ariston. 
“Lo speriamo per noi, ma anche per la 
musica in generale. A livello sociale 
vorrebbe dire tanto, anche se con 
il green pass, con le mascherine: 
l’importante è aprire”, dicono. 

(ANSA).    
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SANREMO: MAHMOOD & BLANCO VINCONO IL FESTIVAL 2022
AL SECONDO POSTO ELISA, TERZO GIANNI MORANDI

MAHMOOD & BLANCO, 
ORA ALLA CONQUISTA 

DELL’EUROVISION
“PER REALIZZARE 

QUELLO CHE
È SUCCESSO

CI VORRÀ TEMPO”
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CURIOSITÀ GASTRONOMICHE
Sintesi e traduzione Graziella Tridico Carbone

SU FORBES TRE RISTORANTI 
DELL’ECCELLENZA ITALIANA

La giornalista Ann Abel ha stilato 
una classifica dei 10 migliori 
ristoranti al mondo per Forbes: 
ci sono anche tre ristoranti 
italiani. Ann Abel ha inserito i 
10 ristoranti che preferisce al 
mondo, andando a selezionare 
non solo nomi stellati, ma anche 
trattorie e locali informali. 
La giornalista ha avuto modo 
di sperimentare selezionando 
soprattutto menù legati al 
territorio, prestando particolare 
attenzione poi a soluzioni green 
e attente all’ambiente.
Il primo ristorante italiano 
premiato come uno dei migliori 
al mondo secondo Forbes è 
Ramusè e si trova in provincia 
di Ascoli Piceno. 
Nel cuore delle Marche, 
l’agriturismo Ramusè vuole 
raccontare la tradizione locale 
del tartufo ma anche prodotti del 
territorio coltivati direttamente 
nell’azienda agricola.  
Secondo locale italiano 
premiato è U Locale, che si 
trova a Buccheri, in provincia 

di Siracusa. Il ristorante, nella 
piccola cittadina siciliana, 
conquista Ann Abel per la storicità 
e la tradizione, ma anche per la 
possibilità di soffermarsi a gustare 
un pranzo o una cena all’interno 
di un locale eclettico che riflette la 
personalità dei proprietari. Terzo 
locale italiano in classifico è 
Vespasia, ristorante con una stella 
Michelin di Norcia, in provincia di 
Perugia. Il ristorante appartiene 
al circuito Relais & Châteaux e 
si trova all’interno di un palazzo 
storico. Piatti tradizionali umbri 
con contaminazioni guidano 
l’esperienza gastronomica 
all’insegna della sostenibilità.Palazzo-Seneca - il Ristorante Vespasia (© vespasianorcia.com)

Ramusé (© worldtourwithkids.com)

U Locale



Oltre 140 i cuochi dell’Alleanza Slow Food provenienti da 
ogni regione il 10 febbraio hanno inserito nei loro menù 
almeno un piatto a base di legumi, valorizzando quelli meno 
conosciuti del loro territorio, utilizzando Presìdi Slow Food 
o riproponendo ricette antiche. L’iniziativa è proposta con 
l’evento #AggiungiUnLegumeATavola con il quale Slow Italia 
e la rete giovani hanno invitano i cuochi dell’Alleanza Slow 
Food ad aderire e celebrare la Giornata mondiale dei legumi, 
promossa dalla Fao-Organizzazione delle Nazioni Unite per 

l’alimentazione e l’agricoltura. 
La giornata ha l’obiettivo di aumentare la consapevolezza 
dei consumatori sui valori nutrizionali dei legumi e sostenere 
il loro ruolo nei sistemi agroalimentari sostenibili. Focus 
del 2022 è il ruolo che questi alimenti possono avere, in 
particolare per le nuove generazioni, nella costruzione di 
un’agricoltura che rispetti la terra e le risorse idriche e di diete 
sane ed equilibrate.

(ANSA).

Il giudizio più gettonato se si chiede al pubblico e ai 
distributori è che GulFood 2022 è “interessante, per il 
pubblico e per gli affari che si stanno svolgendo”, dicono 
gli operatori. 
“Manca tutto il mercato asiatico e la Russia, ma siamo 
soddisfatti”, così dice il direttore vendite di SP riserie, 
Matteo Soppera. Al Gulfood di Dubai, giunto alla sua 27ma 
edizione è tornato a girare il business e prima di tutto c’è 
un grande afflusso di pubblico, sopratutto paragonato a 
quello dell’edizione passata. “Non ci possiamo lamentare, 
questo è il luogo dove occorre essere se bisogna fare 
affari con il medioriente - continua Soppera di SP - C’è 
decisamente un miglioramento rispetto allo scorso anno”.
Al GulFood si riunisce tutta l’industria e i servizi che girano 
intorno al mondo degli alimentari, con una attenzione al 
medioriente, Africa e Asia.
Tra i padiglioni si muovono giovani studentesse di 
marketing dell’azienda di logistica bulgara Damakra. 
“Siamo qui per capire come migliorare la distribuzione, coi 
droni e la cargospeed”, dicono le giovani Marie e Victoria.
Domenico Nappi, dell’industria dolciaria Nappi 191, è 
un espositore abituale al GulFood, è alla 9na edizione, 
ed è sorpreso dal numero di visitatori dell’edizione di 
quest’anno.
“Non me l’aspettavo, sopratutto pensando alla situazione 
con la pandemia ancora in corso. Credo che abbia aiutato 
l’Expo di Dubai”, dice Nappi, che sottolinea come per una 
azienda come la loro, di produzione, il fatturato arriva per 
l’80% dall’estero.

Slow Food: oltre 140 cuochi celebrano giornata legumi

GULFOOD 2022, TORNANO GLI EVENTI IN PRESENZA 
E TRIONFA IL FOOD GRAZIE AL CIBO ITALIANO

“Eventi come questo aiutano la nostra azienda - dice -. 
Negli anni siamo cresciuti. Quindi abbiamo deciso per 
questa edizione del GulFood di investire in uno spazio più 
grande in fiera”.
Nappi segnala come proprio il mercato internazionale di 
Dubai ha favorito la nascita della brand di gelati Mamma 
Mia, che “nata quasi per gioco, oggi conta quasi 40 locali 
nel mondo”.
“La pizza italiana è molto apprezzata. Ricordo che pochi 
anni fa i prodotti e le materie prime non erano italiane, ma 
ora c’è attenzione alla provenienza dei prodotti - dice un 
espositore, molto soddisfatto del movimento di pubblico, 
nonostante ancora lo spettro del Covid -. Per questo la 
farina Caputo è presente qui a Gulfood, perché punta 
ad affermare la qualità dei prodotti nella pizza di qualità”. 
(ANSA).
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ALIMENTAZIONE E L’AGRICOLTURAALIMENTAZIONE E L’AGRICOLTURA



39

 X
L 

- 2
02

2 
- N

U
M

E
R

O
 1

 - 
w

w
w

.la
vo

ce
.c

a

POLITICA ITALIANAPOLITICA ITALIANA

LA MARCA (PD) – “AGORÀ” 
NEL PALINSESTO DI RAI 

ITALIA. GRAZIE AL DIRETTORE 
FERRAGNI

PER AVER ACCOLTO LA MIA 
SOLLECITAZIONE

L’introduzione di “Agorà” nel palinsesto dei programmi 
per gli italiani all’estero è un’ottima notizia. Poter seguire 
questo programma anche dall’estero, infatti, è stata una 
delle richieste che mi è pervenuta con maggiore insistenza 
dai connazionali del Nord America e che ho puntualmente 
rappresentato al Direttore Ferragni nel corso del nostro 
recente incontro.

RAI: NISSOLI (FI),
‘AUGURI DI BUON LAVORO

AL NUOVO DIRETTORE
 DI RAI ITALIA,

FERRAGNI’ 

‘In un tempo così difficile credo sia importante 
mantenere vivo il legame tra madrepatria e comunità 
all’estero attraverso il servizio pubblico 

Roma, 14 gen . (Adnkronos) - «Auguri di buon lavoro 
al nuovo direttore di Rai Italia, Fabrizio Ferragni, 
giornalista di comprovata esperienza e capacità. In un 
tempo così difficile credo sia importante mantenere 
vivo il legame tra la madrepatria e le comunità 
all’estero attraverso il servizio radiotelevisivo 
pubblico». Lo dichiara Fucsia NISSOLI Fitzgerald, 
deputata di Forza Italia eletta in Nord e Centro 
America. «Rai Italia, già Rai International, è un 
riferimento per ogni italiano all’estero e in questo 
periodo di grandi cambiamenti deve trovare la strada 
per continuare ad esserlo - aggiunge- Sono sicura 
che il nuovo direttore opererà al meglio per fare 
questo in continuità con l’ottimo lavoro già svolto dal 
precedente direttore, Marco Giudici, che ringrazio 
per il servizio svolto».                     

 (Cap/Adnkronos)  
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Grazie, dunque, al Direttore di RAI Italia per aver preso in 
considerazione le sollecitazioni degli italiani che, seppure 
lontani, seguono con interesse i temi della politica e 
del dibattito sociale del nostro Paese e chiedono una 
programmazione sempre più improntata all’approfondimento 
giornalistico e culturale.

«Agorà», a metà fra il rotocalco e il talk show, affronta 
argomenti di strettissima attualità politica e sociale con 
ospiti, inviati, servizi filmati, contributi video e aggiornamenti 
in diretta e, sono certa, contribuirà ad avvicinare ancora di 
più l’Italia ai nostri connazionali nel mondo.

On./Hon. Francesca La Marca, Ph.D.
Circoscrizione Estero, Ripartizione Nord e Centro America

Electoral College of North and Central America
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“Remember The King”
Saturday May 14th, 2022 at Centre Leonardo Da Vinci 

 Friends 4 Cause, the non-profit organization 
focusing on community support through various 
fundraising efforts, is excited to present our 
«Remember The King» fundraiser taking place 
Saturday May 14th, 2022 at Centre Leonardo 
Da Vinci 8370 Boul Lacordaire, Saint-Leonard, 
QC, H1R 3Y6.  We are proud to partner with 
Big V Live Productions for this Elvis Concert 
event that is sure to be loved by all.

 Come join us for a night of music with The King! 
The show begins at 8:30PM and tickets are 
available for purchase at www.cldv.ca. Dinner 
is also available before the show, please call 
to reserve your spot at 514-955-9111 or 514-
963-1585. 

As always, the funds raised from this event will 
go towards supporting the causes near and dear 
to our heart. Community support has always 
been at the forefront of our fundraising efforts. 
Our foundation recognizes that supporting our 
causes cannot be accomplished by only one 
person, which is why our mission statement 
has always been “ALONE ONE CAN CREATE 
CHANGE, TOGETHER WE CAN CONQUER!” 
We hope to see you at the show! For more 
information about our fundraising efforts, 
please follow us on social media or visit our 
website at www.friends4causefoundation.com. 
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Leggo con piacere, sulla 
rivista on-line Lion di questo 
mese, del service organizzato 
da Lions Club Vicenza La 
Rotonda a favore della 
Onlus Autismo Triveneto che 
organizza progetti a favore 
delle persone affette da autismo e dei loro familiari. Mi sento 
particolarmente vicino al suddetto Club, perché a Roma è 
operativo dal 1984 un analogo service permanente dedicato 
a queste persone: il CREC LIONS - Centro Riabilitazione 
Equestre Capitol - dedicato inizialmente ai bambini/ragazzi 
affetti da autismo e successivamente esteso ad altre 
patologie, quali: paralisi cerebrale infantile, alterazione 
genetica, emorragia cerebrale, ritardo psico-motorio, 
sindromi cerebellari, malformazione cerebrale. Durante la 
sua attività ultratrentennale il CREC, tramite i suoi operatori 
qualificati, ha consentito a una pluralità di giovani affetti da 
gravi disabilità di adottare correttivi posturali, caratteriali e 
comportamentali utili per il loro benessere, l’autonomia e la 
vita di relazione. Durante l’attività equestre vengono messi in 
atto tutti gli accorgimenti terapeutici utili a fare leva su quelle 
che vengono definite le “capacità residue” dell’individuo che 
presenta palesi deficit motori, psicologici o psico-motori, 
relazionali; quando parlo di valore terapeutico, mi riferisco 
sia all’attività in campo svolta dai nostri operatori per 
mezzo del cavallo, sia ai colloqui individuali con i genitori 
e, se possibile, con lo stesso allievo, tenuti dalla direttrice 
sanitaria, dai responsabili di progetto e  di intervento.

*Presidente CREC LIONS - L’articolo completo è pubblicato 
sulla rivista LION, numero di Febbraio 2022

L’attività del
CREC LIONS di Roma

in favore dei
ragazzi affetti da autismo

di Tommaso Bruni *
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DANTE ALIGHIERI
LA DIVINA COMMEDIA

SANDRO BOTTICELLI

Il poema è finemente illustrato 
da uno dei massimi  esponenti 
della pittura rinascimentale 
ltaliana: 
SANDRO BOTTICELLI
su incarico di  
Lorenzo 
DE MEDICI.

Il volume riproduce fedelmente
l’edizione originale del capolavoro

della letteratura italiana di
Dante Alighieri.

L’opera è stampata su carta pergamena “Cellini” 
con i primi caratteri di Gianluca Bodoni.

Legatura a mano in pelle intera 
con scritte in oro zecchino

Tiratura limitata e numerata (1999). 
Formato cm. 35 x 50

Peso quasi 15 kg (30 libre)

Tel. 514-781-2424
chiedere di Arturo Tridico (editore)
www.lavoce.ca • lavoce1@gmail.ca

2000$SPECIALE

520 Pagine

CAD

AUTISMOAUTISMO
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I CONSIGLI PER LA  SALUTE 
Il dr. José Luiz Verde, dottore in medicina 
preventiva, anti-invecchiamento.
Dopo una conferenza sono emersi alcuni punti 
interessanti per essere più in salute:

1.  Non usare olio raffinato.
2.  Nessun rifiuto di animali (ad es. nido di latte).
3.  Non usare brodi pronti
4.  Evitare per quanto possibile le soft drink troppo 

zuccherate.
5.  No ai zuccheri raffinati
6.  No al microonde.
7.  Non tenere il seno molto stretto  e non tenere il reggiseno 

dopo il ritorno dal lavoro.
9.  Ridurre il più possibile il consumo di alcool.
10.  Limitare l’utilizzo di deodoranti
11. Un bicchiere di birra rimane per 5 ore nel corpo e 

durante questo periodo gli organi del sistema funzionano 
pigramente.

Invece Sì a:
1.  Verdure 
2.  Miele in piccole quantità al posto dello zucchero.
3.  Proteine vegetali come i cereali
4.  Due bicchieri d’acqua a stomaco vuoto prima di lavarsi i 

denti, bere acqua a temperatura ambiente, evitare acqua 
molto fredda.

5.  Ecco un buon succo della salute: aloe vera (parte 

CONSIGLI SALUTE

gelatinosa della foglia), zenzero, prezzemolo, porro, 
promalina (parte dura dell’ananas). Metti tutto nel 
frullatore, e bevi a stomaco vuoto.

6.  Mangia carote o il succo di carota cruda o cotte ogni 
giorno.

ALTRI CONSIGLI IMPORTANTI
PER UNA BUONA SALUTE
 
• Non prendere mai  farmaci con l’acqua fredda.
• Non mangiare pasti pesanti dopo le 20). 
• Bevi più acqua al mattino e meno la sera.
• Il miglior orario di sonno è dalle 10:00 alle 6:00.

NECROLOGIO

LA COMUNITA’ ITALIANA ADDOLORATA
PER LA MORTE DI MARIO CHIEFFO

Mario Chieffo era nato il 2 febbraio 1941 a 
Bagnoli Irpino, in Provincia di Avellino, e ci ha 
lasciati il 2 Marzo di quest’anno a Montréal. 
Abbiamo appreso questa triste notizia con 
molto dolore: l’editore della nostra rivista, Arturo 
Tridico, e tutto il team editoriale lo piangono, ed 
esprimono le condoglianze più affettuose al figlio 
Fabrizio. 
Mario Chieffo è stato un membro importante 
della comunità italiana in Canada, fondatore 
dell’associazione di anziani italiani a Montréal. 
Aveva ricevuto l’Ordine della stella della 
solidarietà italiana, e l’onorificenza di Cavaliere 
per il suo lavoro all’interno della comunità italiana: 
tra l’altro era tra i protagonisti della raccolta di 
sangue, in collaborazione con la locale Croce 
Rossa ed Hema Quebec. 
Lascia il figlio Fabrizio Chieffo (responsabile della 
produzione di Oggi Foods) ed il nipotino Mattia. 
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Prenderà il via l’1 aprile, e toccherà sei città, la prima Nba 
Basketball School in Italia. Merito di una partnership tra 
la Nba e Sport and Fun Holidays Srl, uno dei principali 
tour operator italiani specializzato, attraverso il marchio 
Champions’ Camp, in proposte di vacanza rivolte a bambini 
e ragazzi. Il lancio in Italia del programma di formazione, 
con eventi aperti a giocatori di ambo i sessi, segnerà inoltre 
la partenza della terza Nba Basketball School in Europa. 
Dall’1 al 10 aprile, Nba Basketball School arriverà in sei 
città italiane con una serie di clinic dedicati ad aspiranti, 
giovani giocatori di ambo i sessi dai 6 ai 16 anni: Roma (1 
aprile), Capo d’Orlando (3 aprile), Udine (5 aprile), Treviglio 
(7 aprile), Fidenza (9 aprile), Bologna (10 aprile). A partire 
da giugno, i giocatori dai 6 ai 16 anni avranno potranno 
partecipare ai camp settimanali di sviluppo e insegnamento 
del Curriculum Nba che si terranno a Capo d’Orlando (13 

Con 16 medaglie d’oro su 37 complessive, la 
Norvegia ha concluso le Olimpiadi invernali 
di Pechino al primo posto nel medagliere.
È arrivata prima per la seconda edizione 
consecutiva dei Giochi olimpici invernali: ha 
ottenuto quattro ori in più della Germania 
e due in più rispetto ai quattordici vinti 
quattro anni fa in Corea del Sud: è il miglior 
risultato di sempre. Ha inoltre concluso le 
Olimpiadi con il maggior numero di medaglie 
complessive, cinque in più della Russia.
Le medaglie norvegesi sono arrivate 
soprattutto da discipline in cui il paese ha 
più tradizione, come il biathlon e lo sci di 
fondo (28 in totale), ma anche dal freestyle 
e dal pattinaggio di velocità, ed ha superato 
paesi con decine se non centinaia di milioni 
di abitanti in più, come Russia, Germania 
e Stati Uniti, le cui delegazioni potevano 
contare su oltre cento atleti, contro i 73 
norvegesi. 
Di questi tre paesi, la Germania ha 
confermato il secondo posto di Pyeongchang 
2018 e gli Stati Uniti il quarto: non più dietro il 

Canada ma dietro il paese ospitante, la Cina, 
che ha vinto otto ori in più di quattro anni fa.
La Russia è arrivata nona nel medagliere e 
seconda per quantità. 
Per l’Italia si è invece concluso un ciclo 
olimpico più che positivo. Dopo il record 
di sempre stabilito a Tokyo, ha concluso 
le Olimpiadi invernali di Pechino con 17 
medaglie, 2 delle quali d’oro (una in meno 
del 2018). L’obiettivo del Coni era migliorare 
i risultati ottenuti a Pyeongchang, ma si è 
andati anche oltre. Le diciassette medaglie 
complessive, oltre a essere sette in più 
dell’ultima edizione, sono anche il secondo 
miglior risultato di sempre ai Giochi 
invernali, dopo le venti di Lillehammer 
1994. La maggior parte è arrivata dal 
pattinaggio short track e dallo sci alpino (otto 
complessive), nonostante l’atleta più attesa 
della delegazione, Sofia Goggia, abbia 
potuto partecipare soltanto a una gara. 
Dalle categorie femminili sono arrivate nove 
medaglie, da quelle maschili quattro, dalle 
miste tre.

PARTE AD APRILE
LA PRIMA NBA BASKETBALL SCHOOL IN ITALIA

APERTA A GIOCATORI DAI 6 AI 16 ANNI, COINVOLTE SEI CITTÀ

IL MEDAGLIERE FINALE DELLE OLIMPIADI INVERNALI DI PECHINO

A cura di Stefano BellentaniA cura di Stefano Bellentani
La VoceLa Voce  SportSport

© nba.com foto ufficiale

- 17 giugno), Udine (20 - 24 giugno), Bologna (27 giugno 
- 1 luglio) e Roma (4 - 9 luglio). Il programma estivo si 
concluderà con due settimane di Summer camp a Lido degli 
Scacchi, Ferrara, dal 3 al 17 luglio rivolte ai giovani dagli 8 
ai 17 anni.                                                                      (ANSA)

(© fifg - Shutterstock.com)
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IL MEDAGLIERE FINALE DELLE OLIMPIADI INVERNALI DI PECHINO

Nella foto sotto: Sofia Goggia (© ANSA)

(© fifg - Shutterstock.com)



46

 X
L 

- 2
02

2 
- N

U
M

E
R

O
 1

 - 
w

w
w

.la
vo

ce
.c

a
TELEFONI DI UTILITÀ PUBBLICA

Consolato Generale d’Italia  (514) 849-8351 
Casa d’Italia  (514) 271-2524

Centro Leonardo da Vinci  (514) 955-8350 
Congresso Nazionale Italo-Canadesi (514) 279-6357

CRAIC (514) 273-6588
Fondazione Comunitaria Italo-Canadese (514) 274-6353

COM.IT.ES (514) 255-2800
C.I.B.P.A. (514) 254-4929 / (514) 955-8350

Camera di Commercio Italiana del Canada (514) 844-4249
Istituto Italiano di Cultura  (514) 849-3473 

Madonna della Difesa  (514) 277-6522

Madonna del Carmine  (514) 256-3632

Madonna di Pompei  (514) 388-9271

Madre dei Cristiani  (514) 365-2830

Madonna Ausiliatrice  (514) 648-9424

Missione dell’Annunziata  (514) 634-2174

N.D. de la Consolata  (514) 374-0122

Santa Rita   (514) 387-3220

Santa Caterina da Siena  (514) 484-2168

San Giovanni Bosco  (514) 767-1763

San Domenico Savio  (514) 351-5646

St- Raymond  (514) 481-2725

Radio Maria (514) 728-1100

Missione del Divino Amore  (450) 663-1120

PARROCCHIE ITALIANE

Urgence Santé 911

Road Conditions   511

Medical  Emergency  514-842-4242

CM-Specialized Transportation 514-280-5341

STM 514-288-6287

Weather                               514-283-6287

STSelectcom-Telecom 1 877 535-3456

SERVIZI COMUNITARI

OSPEDALI / CONVALESCENZA

Acces Montreal 311

Canada Customs 1-800-461-9999

Postal Code Info. 1-900-565-2633

U.S. ZIP Code Info. 1-800-561-6849

Driver’s License 514-312-9053

Federal Income Tax 1-800-959-8281

Federal program service 1 800 622-6232

GST Credit Beneficts 514-283-6715

Health Insurance Card 514-864-3411

Immigration Canada 514-496-1010

Old Age Pension (Canada) 1 800 277-9914

Passport Office 514-283-2152

Provincial Income Tax 514-864-6299

Provincial Progr. & Service In. 514-644-4545

Quebec Justice Dept. 1-866-536-5140

Quebec Pension Plan 514-873-2433

SERVIZI GOVERNATIVI

Jewish General Hospital 514-340-8222

Lakeshore Generals Hospital 514-630-2225

Santa Cabrini  514-252-6000

Centro d’accoglienza Dante 514-252-1535

Montreal Children’s Hospital 514-412-4400

Montreal General Hospital 514-934-1934

Royal Victoria Hospital 514-934-1934

Ste. Justine Hospital 514-731-4931

Ristorante

Fine cuisine italienne pizzeria

TERRACINA

~ Service de traiteur
~ Menu de groupe pour événements
~ Commandes à emporter et livraison

450.973.4143

1660 Boul. De L’Avenir,
Laval, QC, H7S 2N4

P.I.C.A.I.  (514) 271-5590
Centro Caritas  (514) 722-7912

Centro Donne Italiane di Mtl. (514) 388-0980
Servizi Comunitari italo-Canadesi  (514) 274-9462
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NOTARY - TITLE ATTORNEY
NOTAIO - CONSIGLIERE LEGALE

TÉLÉPHONE: 514-761-4821 TÉLÉCOPIEUR: 514-761-6561
6670 BOULEVARD MONK, MONTRÉAL, QUÉBEC, CANADA H4E 3J1

COURRIER ÉLECTRONIQUE: apinchiaroli@notarius.net

Cité Poste CFG inc.
4575 Hickmore, St-Laurent, QC H4T 1S5

tel: 450 635 8489 • fax: 514 934 5908 • yves@citeposte.com

SIAMO FIERI DI SPONSORIZZARE LA CULTURA ITALIANA





 

La Biblioteca
Leonardo Da Vinci
Con circa 8.000 pagine e 7500 disegni in 12 volumi.

Cristoforo
Colombo
Un pregiato volume
in tre lingue 
con oltre 450 pagine 
e disegni.

2.000$

Amerigo
Vespucci
La più affascinante 
Storia d'America
di oltre  350 pagine.

1.500$

Rivolgersi per visione e informazioni ad:
Arturo Tridico, Editor, La Voce Euro-Canada & USA (da Luglio 1982)

Tel. & Whats.app: 514-781-2424  •  lavoce1@gmail.com  •  www.lavoce.ca

2.000$

50.000$

“La Divina
Commedia”
Del padre della lingua  Italiana, 

Dante Alighieri.
La più grande opera al mondo 

con oltre 620 pagine che illustrano 
il Paradiso, L'inferno e il Purgatorio.

ANCHE

A PAGAMENTI

MENSILI*

60 versamenti mensili
di 833$

No tasse
Senza interessi*

* Approvazione di credito

* Comprese mobile del valore di 5,000 $

Con i suoi 40 anni di esistenza, La Voce ha portato avanti
la grande missione di tenere viva nel continente Nord Americano 

la millenaria cultura italiana, formando e informando.
Siamo i distributori esclusivi per il Centro e Nord America,

a vostra disposizione, delle più belle, pregiate e complete opere
dei Grandi Geni italiani, a prezzi speciali ed alla portata di tutti.

ENVOI DE PUBLICATION  -  N. D’ENREGISTREMENT  05517192  -  CONVENTION 40050633




